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Estado vai investir em 
obras de infraestrutura
Governador Wilson Witzel anuncia que recursos serão utilizados para pagamento 

de dívidas e para o programa Comunidade Cidade, com início na Rocinha e Vidigal

r$ 2,5 BILHÕES DO PETrÓLEO

Seus Direitos na

Justiça

CIDADES\PáG. 4

Amazônia exige
a conciliação
de interesses

Prefeitura em 
parceria com 
rock in rio

CIDADES\PáG. 2

ALBERTO 

BRIZOLA

PEDRO

BONELL I

Festa para 5 
mil pessoas 
recicla arte

CULTURA\PáG. 9

Paulo Vitor/Divulgação

Depois da etapa estadual, o concurso Miss Brasil Beleza Internacional acontece hoje no Rio

Municipal do 
rio sedia hoje 
concurso de 
Miss Brasil
 O Theatro Municipal do Rio 
de Janeiro recebe hoje, às 
18h30, o “Miss Brasil Beleza 
Internacional®”. O concurso, 
com candidatas de 18 
estados brasileiros, define a 
representante do país para o 
“© Miss International Beauty 
Pageant”, no Japão.

CIDADES\PáG. 4

Eventos no rJ 
movimentam
a economia
Incentivo do governo cria novos atrativos 
e acelera geração de renda no Estado

CIDADES\PáG. 3

Concurso para Guarda em Nova Iguaçu
Câmara de Vereadores aprovou, por unanimidade, a criação da corporação no município

CIDADES\ PáG. 4 

Tânia Rêgo/Agência Brasil

O ex-governador Anthony Garotinho é liberado do presídio de Benfica, onde passou a noite

Garotinho e rosinha deixam prisão
O desembargador Siro Darlan 
revogou as prisões preventivas 
do casal de ex-governadores 

Rosinha e Anthony Garotinho, 
acusados de recebimento de 
propina em Campos. 

CIDADES\PáG. 5

Vida e obra 
de Belchior

PáG. 9

CULTURA

Ivana Mascarenhas / Divulgação

Musical estreia no Teatro Municipal

ESPORTES

Tatuagem e 
chinelo revelam 
traficante 

CIDADES\PáG. 6

Sirenes em 
áreas de risco 
de Barra Mansa

CIDADES\PáG. 4

Vítimas de microcefalia
terão pensão vitalícia
Crianças vítimas de microcefalia 
decorrente do vírus Zika 
receberão pensão especial por 
toda a vida. O anúncio foi feito 
ontem pelo governo federal, que 

editou medida provisória. O 
benefício será concedido apenas a 
quem nasceu entre 2015 e 2018, e 
cuja família receba o Benefício de 
Prestação Continuada (BPC).

NACIONAL\PáG. 7

Niterói, Quinta-feira,5 de setembro de 2019

Divulgação/Flamengo

Reinier é uma das promessas do Flamengo 
e está servindo à seleção sub-17

Flamengo entra 
na briga com a 
CBF por reinier
O Flamengo tem diversos 
desfalques para montar seu 
ataque contra o Avaí, pelo 
Brasileiro. No entanto, o clube 
não vai abrir mão de contar 
com o jovem Reinier, que está 
na seleção. Por isso, o clube 
garantiu que vai esperar até a 
sexta-feira pela liberação do 
atleta, ou tentará pelo STJD.

PáG. 10
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FILIADO A

Carta do leitor

A rodovia do medo volta a assustar 
A fiscalização na BR-101 precisa de um cuidado especial. 
Tem que ter um policiamento ostensivo o dia inteiro, 
porque os criminosos não querem saber se é dia ou noite. 
As tragédias não param de acontecer, a todo o momento 
um inocente é baleado, fora os motoristas de caminhão 
que constantemente são feitos reféns. Basta passar pela 
rodovia para o medo assombrar. 
Vera Assis

Tragédia na Ponta da Areia
Muito triste a morte do Marcelo, dono do restaurante 
Decolores, na Ponta da Areia. Ele era gente boa demais. 
Infelizmente a bandidagem mata mesmo a pessoa entre-
gando seus pertences e sem esboçar reação. Que sua morte 
seja investigada e jamais esquecida. Que Deus conforte os 
familiares e amigos nesse momento tão doloroso!
Ricardo Fernandes 

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 

cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.

A Exapicor (Ex-
posição Agropecuá-
ria, Industrial e Co-
mercial de Resende) 
2019, que comemora 
os 218 anos do muni-
cípio, acontece entre 
os dias 27 de setem-
bro e 6 de outubro.

Festa em 
Resende

ALBERTO BRIZOL A
C OM LUCA S SCHUENCK
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RESULTADO
DAS LOTERIAS

MEGA-SENA: 2185
04/09/2019

09 18 19 22 42 47
Sena: 0 (R$ 0,00)
Quina: 115 (R$ 36.432,16)
Quadra: 9.835 (R$ 608,56)

FEDERAL: 05420
04/09/2019
 Número Prêmio
1º  43720 R$ 500.000
2º  16964 R$ 27.000
3º  87666 R$ 24.000
4º  40688 R$ 19.000
5º  90964 R$ 18.329

QUINA: 5064
04/09/2019

06 35 58 63 73
Quina: 1 (R$ 32.686.894,02)
Quadra: 264 (R$ 5.332,69)
Terno: 16.935 (R$ 125,00)
Duque: 417.801 (R$ 2,78)

Em defesa
dos aplicativos
O deputado estadual Alexandre 
Freitas (Novo) decidiu questio-
nar na Justiça a regulamentação 
baixada pela Prefeitura do Rio 
para operação dos aplicativos de 
transporte privado na cidade. O 
parlamentar protocolou no Tri-
bunal de Justiça do Estado do Rio 
de Janeiro (TJ-RJ) uma represen-
tação de inconstitucionalidade, 
com pedido de liminar, contra os 
dois decretos do prefeito Marcelo 
Crivella - 44.399, de 11 de abril 
de 2019 e 46.417, de 29 de agosto 
deste ano, que regulam o segmen-
to incluindo, inclusive, cobrança 
de tarifa por uso de vias públicas e 
multa por violação de obrigações.

Decretos
A representação defende a 
inconstitucionalidade dos 
decretos por ampliarem o rol 
das infrações de trânsito e 
estabelecerem multas e pon-
tuação negativa, e disporem 
sobre obrigações condicio-
nantes ao funcionamento de 
empresas, entre outras.

Jongo é tema de audiência pública

A Comissão do Trabalho, Segu-
ridade e Legislação Social da 
Alerj realizou, nesta semana, a 
audiência pública “Jongueiros: 
Território, Identidade e Tradi-
ção”, com o objetivo de ampliar 
o debate sobre as políticas de 
valorização, reconhecimento e 

Dilvugação/Alerj

fortalecimento dos jongueiros 
e das jongueiras. O debate 
aconteceu na Casa do Jongo, na 
comunidade da Serrinha, em 
Madureira, na Zona Norte do 
Rio, e foi promovido pela Co-
missão, presidida pela depu-
tada Monica Francisco (Psol).

Atenção com
recursos
O Grupo de Atuação Es-
pecializada em Educação 
do Ministério Público 
(Gaeduc/MPRJ) ajuizou 
ação contra o município 
de Cabo Frio para o cum-
primento de sentença 
homologatória de acor-
do. A medida foi tomada 
com base em ação civil 
pública e visa compensar 
o déficit diagnosticado 
nos gastos com a Educa-
ção, referentes ao ano de 
2016, além da criação de 
contas específicas para 
a gestão dos recursos 
vinculados ao setor.

Cooperação para o Rock in Rio
O prefeito do Rio de Janeiro, 
Marcelo Crivella, assinou, 
nesta quarta (4), com o em-
presário Roberto Medina, 
um acordo de parceria para 
a realização do Rock in Rio 
2019. Durante a cerimônia, o 
presidente da Riotur, Marcelo 
Alves, apresentou o plano 
operacional da Prefeitura para 
o evento, que inclui limpeza, 
controle de tráfego, segurança 
e mobilidade, entre outros.

“Que a gente tenha um 
evento que some mais áreas, 
mais beleza. E que o Rio possa 
celebrar essa natureza exube-
rante. Assim como o Roberto, 
eu amo o Rio”, afirmou Crivel-
la, durante cerimônia realiza-
da no Palácio da Cidade, em 
Botafogo.

A oitava edição carioca 
do maior festival de música e 
entretenimento do mundo vai 
acontecer no Parque Olímpi-
co, na Barra da Tijuca, entre 
os dias 27 e 29 de setembro e 
3 e 6 de outubro. A expectativa 
é que o evento leve 700 mil 
pessoas ao Parque Olímpico 
para assistirem 250 shows em 
sete dias. Durante todo este 
tempo, segundo o Executivo 

Hudson Pontes/Prefeitura do Rio

Marcelo Crivella, prefeito do Rio, recebe o símbolo do Rock in Rio, uma guitarra vermelha, de Roberto Medina, idealizador do festival

PRA VOCÊ
PENSAR
“Imposto no Brasil é 
caridade: você paga 
sem esperar nada em 
troca.”

Paulo Francis

NA INTERNET

Ouça Love Times, com Alberto Brizola, 
de segunda a sexta, das 22h à 1h, na 
rádio Litoral FM 94,5 ou na internet: 
http://www.radiolitoral.net/

Bienal do Livro
itinerante
Os mais de 100 mil passagei-
ros que circulam diariamente 
pelo terminal Alvorada, na 
Barra da Tijuca, já podem 
entrar no clima da 19ª Bienal 
Internacional do Livro. A bi-
blioteca itinerante da Trans-
portes Flores está no local 
com mais de 700 livros dispo-
níveis gratuitamente. Dentro 
os títulos, “Beijos Mágicos” e 
“Galinha dos Ovos de Ouro”.

Quase 3 mil
O projeto funciona há cerca 
de um ano e já atingiu a marca 
de 2.932 livros emprestados, 
passando pelos municípios de 
Nova Iguaçu e São João de Me-
riti, na Baixada Fluminense, e 
no Méier, na capital do Estado 
do Rio. A Bienal do Livro, que 
acontece no Riocentro, irá até 
domingo, 8 de setembro.

Capacitação
em SG
A partir da última quarta (4), a 
Secretaria Municipal de Plane-
jamento e Projetos Especiais de 
São Gonçalo, em parceria com 
o Sebrae, deu início a um ciclo 
de oficinas para 1.200 famílias 
residentes no Minha Casa 
Minha Vida de Venda da Cruz. 
Com os temas empreendedo-
rismo e artesanato, o objetivo é 
capacitar moradores para que 
eles entrem no mercado de tra-
balho, inclusive, tocando seu 
próprio negócio. “A ideia com 
essas oficinas é mostrar a im-
portância de estar no mercado 
de trabalho hoje e as diversas 
formas de ganhar dinheiro”, 
explica Luciana Vieira, técnica 
da Secretaria de Planejamento.

municipal, o Rock in Rio con-
tará com diversos serviços da 
Prefeitura, que anunciou que 
mais de dois mil servidores 
trabalharão diariamente para 
o sucesso do evento, que tem 
impacto previsto na economia 
de R$ 1,7 bilhão.

“Hoje, a gente não precisa 
importar o som, a estrutura. 
A gente está exportando. Ver 

isso me traz um orgulho de 
ser carioca, eu amo esta cida-
de. Nesta época, a gente fica 
um pouco nervoso, mas isso 
acaba quando vemos a cara de 
alegria das pessoas entrando 
no evento”, declarou Roberto 
Medina, presidente e criador 
do Rock in Rio, que entregou a 
Crivella uma guitarra, símbolo 
do evento.

A Comlurb,  escolhida 
através da licitação atuará 
com uma programação de 
limpeza especial e susten-
tável. Os materiais reciclá-
veis serão encaminhados 
para cooperativas.  Já os 
resíduos orgânicos serão 
tratados e transformados 
em adubo na EcoParque 
do Caju, da Comlurb.

Sefaz-RJ inicia
cobranças hoje

Publicidade de 
mau gosto

A Secretaria de Estado de 
Fazenda inicia, nesta quin-
ta (5), a cobrança de 900 
contribuintes que não pa-
garam o Imposto de Trans-
missão Causa Mortis e Doa-
ções de Quaisquer Bens e 
Direitos (ITD) e devem R$ 
5 milhões aos cofres flu-
minenses. O contato com 
esses contribuintes será 
feito pelos servidores da 
Sefaz-RJ, que atuam no call 
center da pasta. Esse setor 
foi criado em maio deste 
ano com a finalidade de 
recuperar débitos existen-
tes de impostos estaduais. 
Segundo o órgão, já foram 
arrecadados, até o momen-
to, mais de R$ 50 milhões.

O presidente do Procon-RJ, 
Cássio Coelho, solicitou ex-
plicações ao curso Estratégia 
Concursos sobre publicidade 
que pode ser considerada 
abusiva. A ação foi motivada 
por denúncia de consumidor 
que se sentiu ofendido pela 
mensagem intitulada: “Você 
é burro! Muito ou pouco: eis a 
questão!”. O denunciante rece-
beu a propaganda por e-mail.

CALENDÁRIO DE EVENTOS

 Com mais de 60 estabelecimentos, evento promete movimentar a cidade

Festival Sabores invade 
Cabo Frio durante um mês
Entre sexta-feira, dia 6 de 
setembro, e 6 de outubro, 
acontece o 5ª Festival Sabo-
res de Cabo Frio. Com mais 
de 60 estabelecimentos gas-
tronômicos participantes, a 
edição deste ano tem como 
inspiração a Bossa Nova, e os 
pratos exclusivos oferecidos 
ao público serão elaborados 
a partir do tema “Cores, Sons 
e Sabores”. As opções ficarão 
disponíveis nos cardápios 
dos estabelecimentos par-
ticipantes durante todo o 
festival, e serão servidos de 
acordo com o horário de 
funcionamento das casas. 

Para que todos possam 
saborear as iguarias, o fes-
tival segue o exemplo das 
edições anteriores, com 
receitas apresentadas em 
versões “petit” (de até 200 
gramas), a preços acessíveis. 
As entradas e os petiscos 
custam R$ 18; os pratos 
principais, R$ 24; e as sobre-
mesas, R$ 15.

As informações, ende-
reços dos estabelecimentos 
participantes e horários de 
funcionamento estão dispo-
níveis no site www.sabores-
decabofrio.com.br.

Divulgação/Festival Sabores de Cabo Frio

Festival vai unir a leveza da Bossa Nova com sabores marcantes

PROGRAMAÇÃO

5 de setembro - XXIII Exposição Agropecuária - Macuco
5 a 8 de setembro - Festa do Cavalo - Paty do Alferes
6 de setembro - Noite da Seresta - Resende  
6 de setembro - 4º Festival da Sustentabilidade - Nova Friburgo 
6 a 8 de setembro - XV Festival Internacional de Dança de Cabo Frio
6 a 8 de setembro - 17° Encontro Nacional de Motociclistas - Santo 
Antônio de Pádua 
6 de setembro a 6 de outubro - Festival Sabores de Cabo Frio.
7 e 8 de setembro - Festival do Café Petrópolis 
13 de setembro - Mangaratiba Biker Fest
13 a 15 e 20 a 22 de setembro - Oktoberfest Imperial - Itaipava

ANUNCIE!
2621-9955
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Projeto Comunidade Cidade terá início nas comunidades da Rocinha e do Vidigal, na capital do Estado

Estado vai investir dinheiro da 
cessão onerosa em comunidades

Wilson Witzel (PSC), Gover-
nador do Rio, afirmou, ontem, 
que irá utilizar os recursos 
que serão recebidos no leilão 
da cessão onerosa do pré-
sal, marcado para acontecer 
em novembro deste ano, 
na realização de obras de 
infraestrutura e saneamento 
nos bairros que, segundo ele, 
“mais precisam” no estado. 
Na última terça-feira (3), o 
Senado Federal aprovou, em 
duas discussões, a Proposta 
de Emenda à Constituição 
(PEC) 89/2019, mais conhe-
cida como “PEC da Cessão 
Onerosa”.

O valor previsto para ser 
destinado ao Estado do Rio, no 
entanto, era de originalmente 
R$ 326 milhões. Entretanto, 
após articulações de lideranças 
políticas fluminenses, como o 
próprio governador, Rodrigo 
Maia (DEM), presidente da 
Câmara dos Deputados, e a 
bancada do Rio no Senado, 
composta pelos senadores 
Flávio Bolsonaro (PSL), Romá-
rio (Pode) e Arolde de Oliveira 
(PSD), uma alteração na PEC 
foi aprovada, elevando o re-
torno para o Rio. O aumento 
foi de cerca de 766%, de R$ 326 
milhões, para R$ 2,5 bilhões.

“O Senado da República 
aprovou uma emenda do se-
nador Flávio Bolsonaro que 

permitirá, na cessão onerosa, 
que será realizado agora o 
leilão, receber R$ 2,5 bilhões 
para a economia do Estado do 
Rio de Janeiro. Dinheiro este 
que será utilizado, além do 
pagamento das dívidas, para 
projetos em comunidades me-
nos favorecidas, o projeto Co-
munidade Cidade, o primeiro 
nas comunidades da Rocinha 
e do Vidigal”, revelou Witzel.

O governador também re-
velou, enquanto agradecia o 

senado, as articulações políti-
cas necessárias para a mudan-
ça nos valores. Witzel considera 
justa a alteração, uma vez que 
acredita que os estados pro-
dutores de petróleo, como o 
Rio, devem ter prioridade na 
divisão destes recursos.

“Estou extremamente fe-
liz e agradeço ao senador 
Alcolumbre, presidente do 
Senado, ao senador Flávio 
Bolsonaro, ao presidente da 
Câmara dos Deputados, que 

se reuniu comigo no sábado 
para conversar sobre esta 
articulação e, agora, o resul-
tado é o melhor para o Estado 
do Rio de Janeiro. Parabéns 
aos nossos senadores, Flávio 
Bolsonaro, Romário e Arolde 
de Oliveira. Assim como to-
dos os nossos deputados na 
bancada federal, na figura 
do nosso deputado Rodrigo 
Maia, presidente da Câmara. 
O Rio de Janeiro sai ganhan-
do. Parabéns ao Congresso 

Nacional por essa decisão de 
prestigiar o estado que mais 
produz petróleo no Brasil e 
que, se fosse um estado sobe-
rano, (seria) o décimo terceiro 
maior produtor do mundo”, 
declarou o governador.

Marcelo Crivella (PRB), 
prefeito do Rio, município 
que também receberá repas-
ses oriundos do leilão, tam-
bém enalteceu a atuação da 
bancada dos senadores flu-
minenses. Crivella relembrou 
que a atuação dos parlamen-
tares fez com que a parcela 
dos leilões da cessão onerosa, 
estimada pelo Governo Fe-
deral em R$ 106,5 bilhões, 
saltasse para 3%, chegando 
ao número de R$ 2,5 bilhões 
para o Estado do Rio.

“Temos de lembrar os três 
senadores que ontem conse-
guiram colocar 3% (no que 
diz respeito à estimativa total 
do Governo Federal) a mais 
no valor que o Estado do Rio 
receberá do megaleilão de 
petróleo, marcado para no-
vembro (o que eleva este valor 

de R$ 326 milhões para R$ 2,5 
bilhões)”, afirmou o prefeito 
que já foi senador, e que de-
clarou ainda saber como é 
difícil o trabalho deste tipo de 
parlamentar.

“Eu quero aqui prestar 
uma homenagem ao Arolde 
Oliveira, ao Romário e ao 
Flávio Bolsonaro, por terem 
lembrado do Estado do Rio 
de Janeiro neste leilão, no 
qual as verbas, os recursos 
da outorga, serão distribuí-
dos também entre estados 
e municípios. Trabalhei no 
Senado Federal e sei que não 
é fácil. Se não fosse a ação 
deles, nós iríamos perder 
muito. E temos que trabalhar 
ainda, lá em novembro (data 
estimada para o megaleilão), 
no Supremo Tribunal Fede-
ral. O Rio de Janeiro precisa 
ter mais Justiça tributária. 
Não é possível a gente su-
portar isso indefinidamen-
te”, disse.

A PEC da Cessão One-
rosa, por ter sido alterada 
no Senado Federal, retorna 
agora para a Câmara dos 
Deputados, onde será nova-
mente submetida a votação. 
A expectativa, no entanto, 
é de que a tramitação neste 
âmbito Legislativo nacional 
não demore, uma vez que o 
deputado federal fluminense 
Rodrigo Maia (DEM), presi-
dente da Casa, encara com 
bons olhos a matéria.

Diego Santos / Divulgação

 O governador Wilson Witzel agradeceu as articulações necessárias para as mudanças nos valores arrecadados

Lucas Schuenck
lucas.schuenck@ofluminense.com.br

 Sistema promete agilizar e desburocratizar a abertura de empresas

Itaboraí facilita abertura de 
novos negócios em até 2 horas

A Prefeitura de Itaboraí está 
adotando práticas que vi-
sam dar mais agilidade aos 
processos de emissões de 
documentos. Uma delas é o 
sistema Rede Simples, que 
foi firmado no início desta 
semana. O termo de adesão, 
assinado pelo prefeito Dr. 
Sadinoel Souza, vai agilizar 
e desburocratizar a abertura 
de empresas na cidade.

Itaboraí é o primeiro mu-
nicípio da região Leste Flu-
minense a implantar o novo 
sistema, que está sendo reali-
zado em parceria com a Jun-
ta Comercial do Estado do 

Rio de Janeiro (Jucerja) e faz 
parte do Programa Cidade 
Empreendedora, desenvolvi-
do pelo Serviço Brasileiro de 
Apoio às Micro e Pequenas 
Empresas (Sebrae).

A implantação do Rede 
Simples vai proporcionar a 
emissão do alvará on-line, 
que será feito pelo município 
em até duas horas para o em-
preendedor da região com 
base nas informações repas-
sadas pelos empresários.

“Este novo sistema vai 
trazer mais facilidade, se-
gurança e agilidade para a 
pessoa que quer empreen-

der. Assim, vamos reduzir 
a informalidade na cidade. 
É muito importante que as 
prefeituras implementem 
políticas públicas voltadas 
ao desenvolvimento eco-
nômico, e Itaboraí já deu 
um grande passo”, ressaltou 
Sadinoel.

Dependendo do caso, a 
formalização de uma em-
presa poderia levar até 30 
dias para ser finalizada. Com 
o Rede Simples, esse prazo 
poderá ser reduzido, infor-
mou o secretário de Fazenda 
presente na assinatura do 
termo, Edson Brandão.

Avenida Amaral Peixoto, no Centro, estará interditada no sábado  

Trânsito terá alterações para o 
desfile cívico de 7 de setembro
A NitTrans preparou esquema 
especial de trânsito para o tra-
dicional desfile cívico-militar, 
que anualmente acontece 
na Avenida Amaral Peixoto, 
no Centro de Niterói, em co-
memoração ao Dia da Inde-
pendência. Além da Avenida, 
haverá interdições em outras 
vias do Centro, e os motoris-
tas devem ficar atentos, por-
que as alterações no trânsito 
começam na manhã da sexta-
feira, dia 6. No sábado, dia 7, 
a operação prevê fechamento 
das vias no entorno da Amaral 
Peixoto das 6h às 13h.

Para garantir a fluidez do 
trânsito durante o evento, a 
NitTrans contará com uma 
equipe de 21 agentes de trân-
sito, que ficarão dispostos das 
6h às 13h nas vias do entorno 
da Avenida Amaral Peixoto. 
Também serão disponibiliza-
das três motocicletas, quatro 
carros e um reboque a serem 
utilizados durante o evento.

Na sexta-feira (6), uma fai-
xa à direita da Avenida Amaral 
Peixoto, em frente à Câmara 
Municipal, será interditada 
às 18h para montagem da 
estrutura do palco. No sábado 
a via inteira ficará interditada 
até o fim do desfile.

Durante o feriado, as se-
guintes vias também ficarão 
interditadas: Avenida Jansen 
de Melo, sentido Icaraí; Aveni-
da Marquês do Paraná, senti-
do Icaraí; Rua Coronel Gomes 
Machado, no trecho entre a 
Rua Visconde de Sepetiba e 
Avenida Amaral Peixoto; Rua 

Evaristo da Veiga; Rua Sena-
dor Nabuco; Rua Marquês de 
Olinda, entre a Rua Eusébio 
de Queiroz e Rua Cel. Gomes 
Machado e Rua Professor 
Heitor Carrilho, uma faixa à 
direita no sentido Avenida 
Marquês do Paraná.

Estacionamento - Ficará 
proibido o estacionamento 
na Avenida Amaral Peixoto 
a partir das 8h de sexta-feira 
na faixa da direita. Durante 
o sábado, o estacionamento 
será proibido em toda a via 
até o fim do desfile. Também 
haverá proibição na Rua São 
João, entre a Rua Visconde 
de Itaboraí e a Avenida Vis-
conde do Rio Branco, das 
21h de sexta-feira até as 
13h do sábado. Os estacio-
namentos da Rua Coronel 
Gomes Machado, entre a 
Rua Visconde de Sepetiba e 
Avenida Marquês do Paraná, 
serão utilizados para viatu-
ras militares em serviço.

A PEC da cessão 
onerosa retorna 
agora para a 
Câmara, para 
nova votação 
após alteração

Estacionamento 
fica proibido na 
Amaral Peixoto, 
a partir das 8h 
de sexta, na 
faixa da direita
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Seus Direitos na

Justiça

Ponderação de 
interesses na 

Amazônia
Dr. Guaraci de Campos Vianna

No mundo jurídico, en-
contramos diversas vezes 
normas (leis) que apon-
tam para lados opostos, 
criando embates norma-
tivos. Quando o embate 
se dá entre leis ordinárias 
e a Constituição Federal, 
a solução é fácil, devido à 
supremacia constitucio-
nal. Porém, quando esse 
conflito se dá dentro da 
própria Constituição, a 
solução exsurge através da 
teoria da ponderação de 
interesses: diante do con-
flito entre dois princípios 
de igual importância tem-
se que adotar uma solução 
que permita a conciliação 
e coexistência entre am-
bos, ou seja, não se pode 
suprimir um princípio em 
favor de outro.

Sem adentrar nos as-
pectos jurídicos dessa 
teoria, deve ser adotado 
semelhante critério para 
conciliar a preservação da 
Amazônia e o desenvolvi-
mento sustentável (ambos 
os conceitos estão previs-
tos na Constituição), ob-
servando-se como norte 
a razoabilidade (também 
princípio constitucional) 
a fim de não considerar 
um direito intocável, e 
não permitir que o inte-
resse público caminhe ora 
num sentido, e ora noutro, 
dependendo de quem o 
conduzir. A política deve 
ser de Estado e não de um 
governo ou de outro.  

A Amazônia, como flo-
resta tropical, apresenta 
um ecossistema extrema-
mente complexo e deli-
cado. Todos os elementos 
(clima, solo, fauna e flora) 
estão relacionados entre 
si. Outrora, a Amazônia 
era o pulmão do mundo. 
Equívoco evidente. Hoje 
todos sabemos que todo 
o oxigênio produzido du-
rante o dia, é consumido a 
noite (fotossíntese). Mas, 
as alterações climáticas 
que ocorrem na Amazô-
nia, pelo seu tamanho, 
influenciam em todo o 
planeta, em menor ou 
maior proporção.  

Porém, considere-se 
que a região é berço de 
inúmeros povos indígenas 
e nela também sobrevi-
vem cerca de 40 milhões 
de brasileiros. 

Soma-se a isso, os inte-
resses nacionais envolvi-
dos, sendo imprescindível 
a preservação da nossa 
soberania para garantir 
toda a matéria prima que 
a Amazônia produz natu-
ralmente, além de sua ri-
queza mineral, sobretudo 
do solo, onde até petróleo 
e gás natural existem com 
abundância. Há muitos in-
teresses em jogo. É preciso 
ponderá-los.

Nenhuma região, ne-
nhum país deve ser pri-
vado da exploração dos 
próprios recursos natu-
rais, que geram riquezas 
e propiciam o desenvolvi-
mento socioeconômico. 
As reservas extrativistas 
são uma alternativa inte-
ressante, pois estimulam 
a utilização de recursos 
renováveis. 

É claro, precisa-se con-
ter o desmatamento. Re-
gulamentar e fiscalizar as 
queimadas para que elas 

não destruam a floresta. 
Tudo isso é possível de ser 
conciliado com o desen-
volvimento sustentável, 
utilizando-se de práticas 
adequadas como o mane-
jo florestal comunitário 
e empresarial, inclusive 
da pesca e iniciativas de 
capacitação, educação e 
conscientização ambien-
tal. Vejam, por exemplo, 
que há muitos que vivem 
da coleta de castanha do 
Brasil, do óleo de copaíba, 
artesanato, ecoturismo e 
outros produtos florestais 
sem ter derrubado árvo-
res para retirar madeira 
ou abrir pastagens novas, 
assegurando a proteção da 
biodiversidade (https://
www.wwf.org.br/nature-
za_brasileira).

Agregar valor ao produ-
to deveria ser uma palavra 
de ordem para os nativos. 
Fazer com que os produ-
tos sejam beneficiados no 
próprio local e vendidos 
por uma valor maior em 
vez de entrega-los a in-
termediários aumentaria 
muito a economia da re-
gião. Os governos locais 
e o Governo Central têm 
vários projetos com essa 
finalidade e apoiam algu-
mas iniciativas privadas, 
mas parece ser insuficien-
te. O que se constata na 
verdade é uma dificulda-
de muito grande dessas 
iniciativas nas reservas 
indígenas e a influência 
nefasta de várias ONG’s 
internacionais que agre-
gam valor dos produtos 
amazônicos para benefi-
ciar comunidades interna-
cionais, como a utilização 
do Pau Rosa para produzir 
perfumes franceses, como 
noticiado recentemente.

É claro que há tam-
bém bons projetos pa-
trocinados ou realizados 
por ONG’s internacionais, 
como a instalação de uma 
fábrica através de uma 
parceria envolvendo uma 
empresa alemã Dalmler 
Crysler e a Universidade 
Federal do Pará, Banco da 
Amazônia e Comunidade 
Europeia que culminou 
na utilização da fibra de 
coco beneficiadas no pró-
prio local da coleta para 
produzir estofamento de 
automóveis que são fa-
bricados no ABC Paulista. 
As comunidades locais 
recebem vários benefícios 
(saneamento básico, esco-
la, moradias, etc). Essa é 
uma das mais importantes 
iniciativas para promover 
o desenvolvimento sus-
tentável, preservando-se 
o ecossistema.

Envie e-mail com suas dúvidas, opiniões
e sugestões para a coluna. Participe! 
seusdireitos@ofluminense.com.br

Dr. Guaraci de Campos Vianna é 
desembargador do Tribunal de Jus-
tiça do Estado do Rio de Janeiro

Agenda, que inclui diferentes segmentos, tem sido incentivada pelo governo 

Estado do Rio atrai eventos 
que movimentam economia
O Rio de Janeiro será cenário, 
em setembro, de grandes 
eventos que prometem mo-
vimentar a economia do es-
tado. Só o Rock in Rio, maior 
festival de música do país, 
deve atrair 770 mil visitantes 
do Brasil e de outros 58 países, 
segundo os organizadores, 
com uma previsão de impacto 
na economia fluminense de 
R$ 1,7 bilhão. 

“A parceria com o Rock 
in Rio, através do programa 
TurisRock, possibilita que 
milhares de pessoas possam 
prolongar a estadia no Rio de 
Janeiro para conhecer novos 
recantos do Estado antes, 
durante e depois do festival, 
a preços convidativos. Além 
disso, criamos o Rumo ao 
Rio, programa que permite 
aos organizadores de even-
tos apoio oficial do Governo 
do Estado. No caso de feiras, 
editamos o decreto que con-
cede diferimento do ICMS 
(Imposto sobre Circulação 
de Mercadorias e Serviços), 
com o objetivo de apoiar e es-
timular a captação de eventos 
para o Rio de Janeiro”, explica 
o secretário de Estado de Tu-
rismo, Otavio Leite.

Nesta quarta começa o 
Mondial de la Biére, no Píer 
Mauá, que chega à sexta edi-
ção na capital fluminense. 
Principal festival internacio-
nal de cervejas artesanais, o 
evento está presente em três 
países e vai até o dia 8. Já a 
19ª edição da Bienal Interna-
cional do Livro, que também 
vai até o dia 8, no Riocentro, 
espera receber cerca de 600 

mil visitantes durante os oito 
dias de funcionamento. 

A atração de eventos 
para o estado é,  segun-
do o representante do Rio 
Convention, uma forma de 
movimentar a economia por 
meio das despesas dos visi-
tantes com hospedagens, 
alimentação, transporte, 
compras, entretenimento, 
tributos, entre outros.

“São congressos, feiras, 
encontros, seminários que 
acontecem, principalmente 
nos períodos de baixa tem-
porada na cidade. São impor-
tantes para gerar emprego e 
renda ao longo de todo ano. 
Muitas vezes são imper-
ceptíveis à população, mas 
possuem um poder de im-
pacto na economia gigantes-
co”,afirma Philipe Campello, 

diretor do Rio Convention & 
Visitors Bureau.

Outros segmentos – Segundo 
maior mercado de franquias 
no país em redes, o Rio de 
Janeiro recebe, nos dias 12, 
13 e 14 de setembro, a Expo 
Franchising ABF Rio. O nú-
mero de marcas no estado 
cresceu 15% no 2º trimestre 
deste ano em comparação 
com o mesmo período do ano 
passado, atingindo o patamar 
de 824 redes que operam em 
todo território fluminense. Os 
segmentos que concentram 
a maior parte das unidades 
franqueadas no Rio de Janei-
ro são Alimentação (32,7%), 
Saúde, Beleza e Bem-Estar 
(16,6%) e Moda (13,6%). Cerca 
de 200 marcas participam da 
Expo Franchising ABF Rio.

Já em outubro, está pre-
visto o maior evento para o 
fomento de recursos offsho-
re do país, a OTC Brasil 2019, 
que acontece entre os dias 
29 e 31 de outubro. Organi-
zado pela Offshore Techno-
logy Conference (OTC) e o 
Instituto Brasileiro de Petró-
leo, Gás e Biocombustíveis 
(IBP), a conferência vai reu-
nir especialistas e empresas 
da área de E&P para trocar 
ideias e discutir soluções 
para os desafios.

“O Governo do Estado tem 
trabalhado para captar novos 
eventos e estimular os que 
já são realizados no Estado, 
como a OTC Brasil, que já faz 
parte do calendário global da 
indústria de petróleo”, disse 
o secretário de Desenvolvi-
mento Econômico, Emprego 
e Relações Internacionais, 
Lucas Tristão, acrescentando:

“Durante os três dias do 
evento, o Rio se transfor-
ma na capital mundial do 
petróleo. Há um grande o 
movimento de executivos e 
especialistas de várias partes 
do mundo, cuja presença é 
importante para o turismo e 
para atrair investimentos que 
movimentam a economia 
fluminense, gerando empre-
go e renda para a população 
do estado”,finalizou.

Agenda – Até o fim de 2019, 
há uma previsão de 311 
eventos no Rio, em compa-
ração com os 288 que ocor-
reram em 2018, de acordo 
com o Rio Convention & 
Visitors Bureau.

Divulgação

Festivais, como o mundial cervejas artesanais, atraem público para o Rio 

Theatro Municipal sedia Miss 
Brasil Beleza Internacional
Um dos palcos mais famosos 
do Brasil, o Theatro Municipal 
do Rio de Janeiro, recebe, nes-
ta quinta-feira (5), às 18h30, o 
“Miss Brasil Beleza Internacio-
nal®”. O concurso, que reúne 
candidatas de 18 estados, clas-
sifica a representante do país 
para o “© Miss International 
Beauty Pageant” em busca do 
título de Miss Beleza Interna-
cional, no Japão.

“O Theatro Municipal 
do Rio de Janeiro abre suas 
portas para o concurso Miss 
Brasil Beleza Internacional® 
como mais uma opção de 

oferecer entretenimento a 
baixo custo. Os ingressos cus-
tarão R$ 1 para a população 
fluminense. Estamos conse-
guindo trazer para o estado 
os eventos que possam trazer 
grande protagonismo ao Rio, 
como é esse concurso de 
beleza, de projeção interna-
cional”,afirmou o secretário 
de estado de Cultura e Eco-
nomia Criativa, Ruan Lira.

Prestes a completar 60 
anos, o concurso tem a sus-
tentabilidade como tema da 
edição deste ano. O público 
poderá assistir ao espetáculo 

‘ORIG3M’, dos diretores artís-
ticos Allan Ragazzy e Dharck 
Tavares. Trata-se da história 
do planeta, que mostrará, 
num futuro indefinido, o 
Brasil com sua natureza de-
vastada pelas atitudes incon-
sequentes do homem.

Durante a preparação 
para o ‘Miss Brasil Beleza 
Internacional®’, as misses 
de 18 estados precisaram 
assistir a palestras e aulas 
sobre reciclagem, ecologia, 
degradação da natureza. 
Além disso, realizaram pas-
seios e visitas para com-

preender melhor a questão 
ambiental no país.

Espaço – O Theatro Municipal 
é um espaço vinculado à Se-
cretaria de Estado de Cultura 
e Economia Criativa.

“Continuamos cuidando 
com todo o zelo da progra-
mação do Theatro Munici-
pal, o que faz da casa a mais 
completa do país no campo 
das artes clássicas, com cor-
pos artísticos permanentes 
dedicados ao canto, ao balé e 
à música erudita”,salientou o 
secretário.

Concurso reúne candidatas de 18 Estados; ingresso a preço popular: R$ 1

Mais uma 
edição do 
Bike Night
em Cabo Frio
Nesta quinta-feira, acontece 
mais uma edição do Movi-
mento Bike Night Cabo Frio, 
com concentração às 19h30, 
na Rua Expedicionário da Pá-
tria, 952, em São Cristóvão. O 
evento, gratuito, reúne ciclis-
tas amadores e profissionais 
num passeio pela cidade. 

A saída é de São Cristó-
vão, em direção ao Braga, 
com destino à orla da Praia 
do Forte. O retorno é pelo 
bairro da Passagem e o tér-
mino no mesmo local de 
origem. O percurso tem 10 
km, com ritmo leve, o que 
permite a participação de 
pessoas de todas as idades. 
Para participar basta ter uma 
bicicleta, que não precisa ser 
profissional. Quem não tem 
bike, pode alugar no ponto 
de concentração do evento.

Como o evento é ao ar 
livre, depende das condições 
climáticas.

Nova Iguaçu 
terá concurso 
para Guarda 
Municipal
A Guarda Municipal de Nova 
Iguaçu já é realidade. O pre-
feito Rogerio Lisboa sancio-
nou a lei que oficializa a cria-
ção da corporação. O projeto 
havia sido encaminhado à 
Câmara de Vereadores na se-
mana passada e foi aprovado 
por unanimidade. A próxima 
etapa é a escolha da banca 
preparatória e a publicação 
do edital para o concurso 
público para seleção dos 
guardas. A meta da prefeitura 
é realizar o procedimento ain-
da este ano. Serão 400 vagas, 
com percentual mínimo de 
15% para mulheres.

“Nova Iguaçu já conta com 
uma base do programa Segu-
rança Presente, que ainda este 
ano será levado também para 
Austin e Miguel Couto. Vamos 
começar 2020 com grande re-
forço na segurança da cidade”, 
destaca o prefeito.O salário 
inicial é de R$ 1.651.95.

Barra Mansa instala 
sirenes de alerta
O coordenador da Defesa 
Civil de Barra Mansa, Sér-
gio Mendes, se reuniu na 
quarta com presidentes 
de Associação de Morado-
res das localidades onde 
estão instaladas as sirenes 
de alerta para chuvas e de-
sastres ambientais. O en-
contro teve a finalidade de 
traçar medidas para a im-
plementação do Plano de 
Evacuação de Emergência, 
visando estabelecer um 
trabalho em conjunto com 
as comunidades da Vila 
Natal, Apóstolo Paulo, Vis-
ta Alegre, Vila Nova, Nova 
Esperança, Vila Coringa, 
São Luiz, Santa Clara, Boa 
Sorte, Piteiras, Metalúrgi-
co, Nove de Abril, Cotiara 
e Boa Vista I, II e III.

A intenção da Defesa 
Civil é realizar nos meses 
de setembro e outubro 
simulações das cheias dos 
rios, testando a funcionali-
dade das sirenes de alerta e 
o tempo para a retirada das 

pessoas das áreas de risco.
A ausência de uma rota 

de fuga no bairro Nova Es-
perança foi uma das preo-
cupações expressadas pela 
presidente da Associação 
de Moradores da localida-
de Rayane Braga. 

“As cheias do Rio Barra 
Mansa são recorrentes e 
acontecem muito rapida-
mente. O nível do rio está 
baixo e em questão de 30 
a 40 minutos transborda. 
Diferente de outros bair-
ros, a localidade não tem 
rota de fuga, pois o acesso 
é afetado pela enchente”, 
pontuou.

O coordenador da Defe-
sa Civil ressaltou a impor-
tância de buscar soluções 
conjuntas para essa situa-
ção específica do Nova Es-
perança. Algumas possibili-
dades foram cogitadas, mas 
dependem de acertos, visto 
que a possível rota passaria 
por área pertencente a uma 
empresa privada.
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Ex-governadores do Rio de Janeiro foram presos por suspeita de participação em esquema de corrupção

Justiça revoga prisões de casal
A Justiça do Rio de Janeiro re-
vogou as prisões preventivas 
do casal de ex-governadores 
do Rio de Janeiro Rosinha Ma-
theus e Anthony Garotinho. 
A informação foi divulgada 
ontem (4) pelo advogado dos 
políticos, Vanildo José da 
Costa Júnior. A decisão é do 
desembargador Siro Darlan, 
do Plantão Judiciário.

Rosinha e Anthony Garo-
tinho foram presos na terça-
feira (3) em operação do Mi-
nistério Público (MP) do Rio 
de Janeiro. Eles são acusados 
de ter superfaturado obras 
de um programa de casas 
populares em Campos dos 
Goytacazes, durante a gestão 
de Rosinha como prefeita do 
município (2009 a 2016).

Segundo o advogado, o 
decreto de prisão, da 2ª Vara 
de Campos, apresentou fun-
damentação frágil e foi ilegal 
e desprovido de contempora-
neidade. Para ele, a denúncia 
do MP narra fatos que teriam 
ocorrido há 11 anos e, por-
tanto, não há fundamentação 
para a prisão.

De acordo com o advoga-
do, a prefeitura de Campos 
pagou apenas pelas casas 
que já estavam prontas e não 
houve superfaturamento. 
Ele afirma que a empreiteira 

Odebrecht, que fez as obras, 
ingressou com uma ação ju-
dicial em que alega ter sofrido 
prejuízo de R$ 33 milhões.

“Vivemos tempos difíceis 
de politização da Justiça e 
judicialização da política, 
em especial no Judiciário de 
Campos de Goytacazes. Por 
isso, a necessidade de um 
debate aprofundado sobre 
o projeto de lei de abuso de 
autoridade”, diz a nota divul-
gada pelo advogado.

Garotinho ficou no pre-

sídio de Benfica, Zona Norte 
do Rio, e deixou a unidade 
prisional às 10h35. Rosinha 
estava presa no Complexo 
Penitenciário de Gericinó, em 
Bangu, Zona Oeste do Rio, e 
deixou a cadeia às 12h50.

Na saída, junto com a filha 
– a deputada federal Clarissa 
Garotinho (PROS) – e o ad-
vogado Vanildo José Júnior, 
o ex-governador atribuiu a 
sua prisão, em decisão de 
primeira instância, ao cli-
ma político de Campos, no 

norte fluminense, sua base 
eleitoral. Garotinho afirmou 
que não se enriqueceu com 
a política e negou o recebi-
mento de propinas conforme 
a denúncia do MPRJ. “Se eu 
tivesse recebido propina, não 
estava morando de aluguel no 
bairro do Flamengo”, afirmou.

Após pegar o pai, Claris-
sa Garotinho seguiu para o 
presídio de Bangu, na zona 
oeste do Rio de Janeiro, onde 
sua mãe, Rosinha Matheus, 
estava presa.

 Arquivo Pessoal

 Clarissa Garotinho com os pais, Anthony e Rosinha, após a soltura de ambos pela Justiça do Rio de Janeiro

Clarissa: irregularidades 
Enquanto o advogado Va-
nildo José Júnior – que re-
presenta o casal Rosinha 
Matheus e Anthony Garo-
tinho – já estava no pre-
sídio de Benfica, na zona 
norte do Rio, para fazer os 
trâmites para a liberação 
do ex-governador, que foi 
preso na terça-feira (3), 
durante a Operação Secre-
tum Domus, deflagrada 
no Rio e em Campos dos 
Goytacazes, pelo Ministério 
Público do Estado do Rio de 
Janeiro (MPRJ), por meio do 
Grupo de Atuação Especial 
de Combate ao Crime Or-
ganizado (Gaeco/MPRJ), 
Clarissa defendia os pais.

Na porta do presídio de 
Benfica, a deputada federal 
Clarissa Garotinho (PROS) 
disse que a prisão dos pais 
foi irregular e contestou a 
necessidade de prisão pre-
ventiva para uma acusação 
não confirmada de um fato 
que teria ocorrido há mais 
de 10 anos. “A nossa família 
entende que o plantão de 
Justiça está estabelecendo 
a justiça. Não é a primeira 
vez que a nossa família é 
vítima de abuso de autori-

dade cometida pela Justiça 
de Campos, e nós não po-
demos mais admitir ações 
como essa, por isso é muito 
importante a lei que foi 
aprovada pelo Congresso 
Nacional sobre abuso de au-
toridade”, disse a deputada.

De acordo com as inves-
tigações, os ex-governado-
res Anthony Garotinho e Ro-
sinha Matheus receberam 
R$ 25 milhões em propinas 
da empresa Odebrecht, 
obtidas em resultado do 
superfaturamento de R$ 62 
milhões nos contratos, que 
somaram quase R$ 1 bilhão 
para a construção de casas 
populares nos programas 
Morar Feliz I e Morar Feliz 
II, durante os mandatos de 
Rosinha, de 2009 a 2016, na 
Prefeitura de Campos.

Deputada 
federal 
classificou 
como abuso de 
autoridade a 
prisão dos pais

 Segundo o Ministério da Justiça e Segurança Pública, 32 suspeitos foram detidos no Brasil. Outros três, no exterior

Ação prende 35 por exploração sexual
Realizada simultaneamente 
em 14 estados brasileiros, 
além do Distrito Federal, e 
em seis países, a quinta fase 
da Operação Luz na Infância 
resultou, até o início da tarde 
de ontem, na prisão de 35 pes-
soas suspeitas de participação 
nos crimes de abuso e explo-
ração sexual contra crianças 
e adolescentes pela internet.

Segundo o Ministério da 
Justiça e Segurança Pública, 
32 suspeitos foram detidos 
em flagrante no Brasil. Outros 
três foram presos no exterior, 
sendo um nos Estados Unidos 
e dois no Paraguai.

Dos suspeitos autuados 
em território brasileiro, sete 
foram localizados em São 
Paulo e seis em Santa Ca-
tarina. No Distrito Federal, 
foram presas quatro pessoas, 
enquanto em Alagoas, três 
pessoas foram detidas. Em 
Mato Grosso do Sul, Pará e 

Paraná foram efetivadas duas 
prisões em flagrante em cada 
estado. Amazonas, Ceará, 
Mato Grosso, Amapá, Rio de 
Janeiro, Maranhão registra-
ram, cada um, uma detenção.

No total, foram expedi-
dos mandados de busca a 
apreensão contra 105 alvos 
sob investigação. As ações 
coordenadas pelo Ministério 
da Justiça e Segurança Públi-
ca contam com o apoio das 
polícias civis de 11 unidades 
da federação, além da Polícia 
Federal (PF) e das autori-
dades do Chile, El Salvador, 
Estados Unidos, Equador, 
Panamá e do Paraguai.

O coordenador do Labo-
ratório de Inteligência Ci-
bernética do Ministério da 
Justiça e Segurança Pública, 
Alessandro Barreto, declarou 
que o número de mandados 
de busca e apreensão expedi-
dos pelo Poder Judiciário teria 

sido maior se os investigado-
res não se deparassem com 
uma dificuldade adicional às 
já complicadas investigações 
de crimes cibernéticos: o fato 
de provedores de conexão 
a internet oferecerem um 
mesmo IP (do inglês internet 
protocol), ou seja, um único 
protocolo de internet a vários 
equipamentos (computador, 
servidor, celular, tablet ou 
qualquer outro dispositivo 
conectado à rede) atrapalha 
as investigações, dificultando 
a identificação dos suspeitos.

“Asseguro a todos vocês que 
os números [de mandados de 
busca e apreensão] poderiam 
ser maiores. Poderíamos ter 
mais operações de busca e 
apreensão sendo feitas neste 
momento”, disse Barreto.

Leis - Barreto defendeu a ne-
cessidade de os legisladores 
brasileiros aprovarem penas 

mais severas para quem co-
mete crimes cibernéticos 
contra crianças e adolescen-
tes. A título de comparação, 
ele explicou que cada país 
participante desta fase da 
Operação Luz na Infância tem 
leis próprias para lidar com a 
exploração e o abuso sexual 
de crianças pela internet. A do 
Brasil e a do Chile, segundo 
Barreto, são das mais brandas 
do grupo. Enquanto no Brasil 
alguém que compartilhe esse 
tipo de material pela internet 
está passível de ser punido 
com prisão de três a seis 
anos, em El Salvador a san-
ção legal pode variar entre 
seis e 12 anos de reclusão. 
Nos Estados Unidos, o com-
partilhamento de conteúdo 
pode levar alguém a passar 
acima de 15 anos na cadeia. A 
mesma lógica se aplica à pro-
dução e ao armazenamento 
do material.

Divulgação/Ministério da Justiça e Segurança Pública

No total, foram expedidos mandados de busca e apreensão contra 105 alvos

Morre o lobo-marinho que 
apareceu em Niterói e Maricá

O lobo-marinho que apa-
receu nas praias de Niterói 
e Maricá morreu nesta se-
gunda-feira (2). Segundo a 
empresa CTA, que realiza o 
monitoramento dos animais 
marinhos no litoral do Rio 
de Janeiro, um laudo com a 
causa da morte será divulga-
do em cerca de 30 dias.

O animal causou surpresa 
ao aparecer nas praias de 
Camboinhas e Itacoatiara no 
mês passado, atraindo a aten-
ção dos banhistas. De acordo 
com especialistas, ele não 
tinha nenhum ferimento e pa-
rou apenas para descansar. Ele 
foi monitorado por equipes 
de biólogos e médicos vete-
rinários, com o apoio técnico 
do Laboratório de Mamíferos 
Aquáticos e Bioindicadores 
(Maqua/UERJ) e logístico da 
Guarda Ambiental.

A equipe identificou que 
se tratava de um lobo-mari-
nho-subantártico da espécie 

Arctocephalus tropicalis, ma-
cho e adulto.

“O animal, um macho 
subadulto, apresentava-se 
ativo, alerta e passava a 
maior parte do dia des-
cansando na areia, com-
portamento normal para a 
espécie, a qual já foi descrita 
para a costa brasileira, com 
registros pontuais para o es-
tado do Rio de Janeiro, du-
rante o período do inverno 
brasileiro. Ao final do dia, o 
lobo-marinho retornava ao 
mar”, informou o CTA.

Oito dias após aparecer 
em Niterói, o animal foi visto 
descansando em uma praia 
de Maricá. Neste dia, veteri-
nários constataram que ele 
estava debilitado e, por isso, 
o lobo foi resgatado e levado 
para tratamento no Centro 
de Reabilitação e Despetro-
lização (CRD) de Araruama, 
na Região dos Lagos.

No local, a equipe cons-

tatou que o lobo-marinho 
não apresentava nenhuma 
lesão externa e iniciou um 
tratamento de hidratação e 
complexos vitamínicos. De 
acordo com veterinários, o 
animal não se alimentava so-
zinho e comia duas vezes ao 
dia com a ajuda dos veteriná-
rios. Ele também apresentava 
uma instabilidade no com-
portamento, com momentos 
de descanso e de atividade.

Na segunda-feira (2), o 
animal foi submetido à coleta 
de sangue e um exame de 
raio-x, para acompanhamen-
to do seu estado de saúde. No 
fim do dia, no entanto, ele 
não resistiu e morreu.

Segundo o CTA, foi rea-
lizado um exame necroscó-
pico no lobo-marinho para 
detectar a causa da morte. 
O laudo deve sair em apro-
ximadamente 30 dias.

Animal estava num centro de tratamento em Araruama, na Região dos Lagos

Caminhoneiros realiza-
ram, na manhã de ontem, 
um protesto e interdita-
ram a Rodovia Presidente 
Dutra (BR-116), altura do 
KM 275, em Barra Mansa, 
no Sul Fluminense. O 
protesto ocorreu no sen-
tido Rio de Janeiro.

Segundo a PRF, cerca 
de 20 manifestantes par-
ticipam do ato, utilizan-
do veículos de passeio. 
Eles atearam fogo em 

pneus no retorno da 
Bocaininha, na altura 
do KM 275. O Corpo de 
Bombeiros foi acionado 
para controlar o incên-
dio, e agentes da PRF 
liberaram o tráfego.

No KM 268, em Volta 
redonda, sentido São Pau-
lo, caminhoneiros ocu-
param a faixa da direita. 
O trânsito ficou lento na 
região, com apenas a faixa 
da esquerda liberada.

Protesto de caminhoneiros no Rio
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Dono de tradicional restaurante de frutos do mar na Ponta da Areia é morto durante assalto no bairro

Niterói: violência faz nova vítima
Marcelo Conceição da Silva 
Alves, de 48 anos, proprie-
tário do restaurante De-
colores, conhecido point 
de frutos do mar na Ponta 
d’Areia,  em Niterói ,  foi 
morto a tiros na madruga-
da desta quarta-feira (4). O 
crime aconteceu na Ladeira 
Major Rocha. De acordo 
com a perícia, trata-se de 
um latrocínio (roubo se-
guido de morte). A vítima 
foi morta a tiros em um 
bar próximo à sua casa, no 
Morro da Penha, a poucos 
metros de onde é localizado 
o Decolores.

Havia três pessoas no 
bar, a vítima, sua esposa e 
o proprietário do estabele-
cimento. Dois bandidos, a 
pé, anunciaram o assalto e 
após recolherem pertences 
da vítima, atiraram contra 

Marcelo. Segundo a Delega-
cia de Homicídios (DH) de 
Niterói o homicídio aconte-
ceu por volta de 2h. Os cri-
minosos levaram pertences 
das pessoas que estavam no 
bar, além do celular e uma 
moto do comerciante, uma 
Honda PCX 150, que foi re-
cuperada ainda na manhã 
desta quarta no Ponto Cem 
Réis. O veículo foi encon-
trado abandonado após os 
bandidos se acidentarem e 
fugirem a pé.

Amigo de longa data do 
comerciante, o aposentado 
Silésio Soares, considerava 
Marcelo um filho. “Era um 
cara fora de série,  fazia 
o bem para todos, estava 
sempre tentando reunir os 
amigos, familiares. Um cara 
de bem com a vida. É de 
doer o coração ver a forma 
com que ele foi levado. Se 
tem alguém que não me-
recia morrer, era ele”, disse

Moradores da região afir-
mam que foram vistos ou-
tros dois homens que teriam 
participado da ação dando 
cobertura. Segundo teste-
munhas, os quatro crimi-
nosos estavam encapuzados 
e as vítimas não reagiram. 
Dois criminosos teriam fu-
gido na moto de Marcelo e 
outros dois a pé, descendo 
as escadarias do morro.

A região é  conhecida 
pela tranquilidade e por 
n ã o  s e r  c o n t ro l a d a  p o r 
traficantes. Segundo um 
funcionário de Marcelo, 
ele planejava uma festa nos 
dias 6, 7 e 8 de setembro 
para comemorar a reforma 
do restaurante. O velório 
está sendo realizado no 
espaço Banda Portuguesa, 
na Ponta da Areia. O se-
pultamento acontece nesta 
quinta-feira (4), no Cemi-
tério Maruí, no Barreto, às 
10h.

Alex Ramos

Dezenas de pessoas, entre amigos e familiares, compareceram ao velório no espaço Banda Portuguesa, na Ponta da Areia

Vitor d’Ávila
vitor.davila@ofluminense.com.br

Troca de tiros entre PMs e bandidos interditou rodovia no sentido Itaboraí

BR-101: motoristas no fogo 
cruzado durante perseguição
Um tiroteio na BR-101 as-
sustou motoristas que tra-
fegavam na via, por volta 
das 15h30 desta quarta-feira 
(4). A pista sentido Itaboraí, 
assim como um viaduto, 
ficou totalmente interdi-
tada. O confronto foi entre 
policiais e criminosos que 
assaltavam na região e acon-
teceu na altura do bairro do 
Boa Vista, em São Gonçalo, 
próximo a um shopping e a 
uma passarela de pedestres. 
Muitos motoristas que se 
depararam com a situação, 
preferiram dar ré e voltaram 
na contramão da BR para 
fugir dos disparos. Segundo 
relatos, criminosos armados 
passaram correndo pela 
rodovia.

De acordo com a PM, 
equipes do 7º BPM (São Gon-
çalo) receberam informações 
de que criminosos em dois 
veículos estavam realizando 
assaltos na Avenida Paiva, 
que dá acesso à rodovia, no 

bairro Vila Lage. Ao serem 
abordados pela PM, os assal-
tantes fugiram pela BR-101. 
Houve perseguição e tiroteio. 
Um dos carros colidiu, na 
altura do bairro do Gradim. 
Mais à frente, o outro veículo 
também se envolveu num 
acidente com dois carros.

Os criminosos consegui-
ram fugir a pé. Dentro dos 
veículos, que foram recupera-
dos, foi encontrado um revól-
ver, um simulacro de pistola, 
três celulares e uma touca 
ninja. O caso foi registrado 
na 73ª DP (Neves). (Matheus 

Falcão).

Reprodução de vídeo

Motoristas ficaram no meio do fogo cruzado na BR-101, na altura do Boa Vista

PM era informante 
de traficantes
Um cabo da PM de Macaé foi 
preso na manhã desta quarta 
(4), em uma operação conjunta 
entre agentes do 32° BPM de 
Macaé e da Delegacia de Polícia 
Judiciária Militar. As investiga-
ções mostraram, que o policial, 
que fazia parte do Grupo de 
Ações Táticas (GAT), mantinha 
contato direto com traficantes 
da cidade de Rio das Ostras, 
onde o agente trabalhava.

Durante a investigação, 
foram registrados trechos de 
conversas, onde o policial for-
necia endereços de residências 
dos próprios colegas de traba-
lho em troca de dinheiro.Em 
uma das conversas, o policial 
forneceu o endereço da casa 
de policias e também forneceu 
a placa e o modelo dos carros 
particulares dos colegas, que 

vinham recebendo ameaças 
de traficantes.

Em dado momento das 
conversas, o PM passa para um 
traficante, o número da própria 
conta bancária para receber 
valores referente a vendas 
das informações. Em outros 
trechos, o policial vaza dados 
sigilosos sobre operações do 
32º BPM que estariam para 
ocorrer no município.

Durante revista ao armário 
do policial, os agentes da DPJM 
encontraram vários entorpe-
centes escondidos, e munições 
de vários calibres. Os agentes 
chegaram até o policial, após 
o celular de um traficante ser 
apreendido, e no aparelho 
foram encontradas todas as 
conversas do militar com os 
marginais.

Um miliciano de 16 anos 
foi capturado por equipes 
da Delegacia de Homicí-
dios (DH) de Niterói em 
Porto das Caixas, Itaboraí, 
na tarde desta quarta (4). 
As investigações apontam 
que ele extorquia comer-
ciantes. Os agentes foram 
cumprir mandado de pri-
são e, no caminho, viram 
o menor por acaso, armado 

com um revólver calibre 
38. O menor já havia sido 
capturado em outra ope-
ração.

Mais à frente, em Vis-
conde de Itaboraí, outros 
integrantes da milícia ar-
maram cerco contra a via-
tura. Houve troca de tiros, 
mas não teve feridos nem 
outras prisões. (Matheus 

Falcão).

Menor é acusado de integrar milícia

Quadrilha de 
chilenos atua 
em todo o 
estado
Policiais da 106ª DP (Itaipava) 
identificaram e indiciaram 
pelos crimes de associação 
criminosa e furto uma dupla de 
chilenos que arrombou o vidro 
de um veículo estacionado e 
furtou uma mochila com um 
tablet e pertences pessoais 
da vítima. O fato ocorreu no 
dia 26 de junho deste ano, no 
Shopping Boa Vista.

Os agentes chegaram até 
os criminosos após analisa-
rem um vídeo que circulou 
nas redes sociais mostrando 
a atuação da dupla criminosa. 
A ação foi rápida e mostrava a 
agilidade do grupo, que arran-
caram um vidro por inteiro em 
quesão de segundos. 

As investigações demons-
traram que um grupo de chi-
lenos já vem atuando em todo 
o estado e que também estava 
agindo em Itaipava. Recente-
mente esse mesmo grupo foi 
preso em flagrante pela prática 
de diversos roubos e furtos na 
área da 14ª DP (Leblon) e 19ª 
DP (Tijuca), mas foram soltos 
na audiência de custódia.

Morto em 
confronto 
com a PM na 
Trindade
Um suspeito de tráfico, de 
28 anos, morreu, na noite 
desta terça-feira (3), durante 
troca de tiros com PMs, na 
Comunidade do BQ, no bairro 
Trindade, em São Gonçalo.
De acordo com a PM, agentes 
do 7º BPM (Alcântara) foram 
apurar informação do Disque 
Denúncia de que traficantes 
estariam ameaçando morado-
res e colocando barricadas em 
ruas. Quando chegaram, por 
volta de 21h30, foram recebi-
dos a tiros pelos criminosos e 
houve confronto.

Uma pistola calibre 9mm, 
370 pinos de cocaína, 380 ta-
bletes de maconha, 160 pedras 
de crack e um rádio transmis-
sor foram apreendidos.

Poucas horas antes, por 
volta de 19h30, um menor foi 
apreendido em flagrante na 
Avenida Presidente Kennedy, 
uma das principais vias do 
bairro, quando passava em 
um Chevrolet Meriva rou-
bado. Policiais que estavam 
em patrulhamento fizeram 
a abordagem ao veículo e 
encontraram, em seu inte-
rior, um carregador de pistola 
calibre 9mm com sete mu-
nições. A 74ª DP (Alcântara) 
registrou o caso.

Direção acredita que bandidos se irritaram por não encontrar objetos de valor

Ladrões invadem e põem 
fogo em escola no Rocha
O Centro Educacional An-
drade Arimathea, de educa-
ção infantil e ensino funda-
mental, foi invadido, furtado 
e teve sua secretaria incen-
diada na noite de terça-feira 
(3), no bairro do Rocha, em 
São Gonçalo. Há 31 anos no 
bairro, esta é a primeira vez 
que a escola é invadida.

Segundo os responsá-
veis pela instituição, dois 
homens invadiram a escola 
por volta das 19h30. Eles 

acreditam que criminosos 
estavam em busca de per-
tences de valor, porém, não 
encontrando, atearam fogo. 
A cantina também chegou 
a ser invadida. Até a tarde 
desta quarta-feira (4), o 
prejuízo ainda estava sendo 
calculado. 

“Levaram alguma coisa, 
mas ainda não sabemos 
muito. A escola não tem 
muita coisa de valor, o valor 
é a educação, temos mais 

cadeiras e quadros”, contou 
uma das professoras e donas 
da escola, Valéria Arimathea.

O nome do colégio é em 
homenagem ao patriarca da 
família, Raimundo de An-
drade Arimathea, já falecido. 
Sua foto, presa na parede da 
secretaria, resistiu ao fogo 
e foi recuperada pelos des-
cendentes. O funcionamen-
to da escola será retomado 
na próxima segunda-feira 
(9). (Carolina Ribeiro).

Mais PMs mortos que 
soldados em guerra
O presidente de análise de 
vitimização da PM, coro-
nel Cajueiro, disse nesta 
quarta-feira (4) que, em 25 
anos, 3.508 PMs morreram 
de causas não naturais e 
15.881 ficaram feridos em 
confrontos; um total de 110 
mil serviram a corporação 
durante esse tempo. Os da-
dos foram apresentados em 
audiência pública da Frente 
Parlamentar em Defesa 
dos Agentes da Segurança 
Pública, da Assembleia Le-
gislativa do Estado (Alerj). 

“A taxa de mortos nesse 
período foi de 3,19% e a 
de feridos de 14,44%. Na 
Primeira Guerra mundial, 
por exemplo, houve uma 
taxa de mortos de 2,46%, e 
na Segunda Grande Guerra 
registrou-se o percentual 
de 2,52% de mortos. Infe-
lizmente é mais perigoso ser 
policial militar no Rio de Ja-
neiro”, comparou o coronel. 
Ele ainda acrescentou que 
de três a quatro policiais 
militares se afastam por 
dia por causa de problemas 

psiquiátricos.
No entanto, Cajueiro 

afirmou que houve uma 
redução no número de mor-
tes de agentes da PM até 
o mês de setembro deste 
ano em comparação com o 
mesmo período do ano pas-
sado.”Em 2019 o registro é 
de 39 mortos, enquanto em 
2018 um total de 70 policiais 
foram a óbito”, concluiu.

Cajueiro defendeu mu-
dança na lei 6764/18. A re-
gra determina que policiais, 
civis e militares, assim como 
bombeiros, inspetores de 
segurança e administração 
penitenciária  aposentados 
ou reformados por incapa-
cidade definitiva e conside-
rados inválidos, em razão de 
paraplegia ou tetraplegia, 
ou por causa da amputação 
de membro por acidente de 
serviço, faz jus ao auxílio-in-
validez de R$ 3 mil mensais. 
Segundo o coronel, a lei está 
mal redigida porque só dá 
benefício a cadeirantes e 
precisa ser modificada e ter 
maior abrangência.

Segundo a polícia, homem de 21 anos é foragido da Justiça por roubo de carga

Acusado de trocar tiros na 
Alameda é identificado
A Polícia Civil identificou 
um dos acusados de tro-
car tiros com policiais do 
programa Niterói Presente, 
na tarde da última segun-
da-feira (2), na Alameda 
São Boaventura, no Fonse-
ca, Zona Norte de Niterói. 
Foram analisados depoi-
mentos de testemunhas 
e imagens de câmeras de 
segurança. Rafael Teixeira 

Guimarães Peixoto, conhe-
cido como Funil, tem 21 
anos e é foragido da Justiça, 
tendo mandado de prisão 
contra ele pelo crime de 
roubo de carga.

Numa das fotos obtidas 
pela polícia, Funil aparece 
usando o mesmo modelo 
e cor de chinelo que foi 
deixado para trás durante a 
fuga dos bandidos. Os agen-

tes também confrontaram 
as tatuagens de Funil, que 
segundo a polícia são “per-
feitamente visualizadas nas 
imagens das câmeras de se-
gurança, corroborando defi-
nitivamente para a identifi-
cação do marginal”. A polícia 
pede que informações sobre 
o caso sejam direcionadas 
ao Disque Denúncia pelo 
telefone 21-2253-1177.
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Mais policiamento na BR-101
Em encontro com o ministro da Justiça Sérgio Moro, 
nesta quarta-feira (4), o deputado federal Carlos Jordy 
(PSL) pediu o aumento do efetivo da Polícia Rodoviária 
Federal (PRF) na BR-101, no trecho Niterói-Manilha. 
Segundo ele, o reforço se faz necessário por conta dos 
constantes assaltos a motoristas na rodovia. A reunião 
foi realizada com o ministro para tratar de assuntos 
relacionados à segurança no Rio de Janeiro. Segundo 
Jordy, “o ministro se comprometeu a olhar atentamente 
essas demandas e dar um retorno em breve. Segurança 
é uma das maiores prioridades do meu mandato”, disse 
o deputado.

Divulgação

O deputado Carlos Jordy em encontro com o ministro Sérgio Moro

PM nas 
universidades
A PM deverá garantir efeti-
vo para o policiamento nas 
universidades públicas 
estaduais. A determinação 
é do projeto de lei 623/19, 
dos deputados Anderson 
Moraes e Alana Passos, 
ambos do PSL, que será 
votado na Alerj nesta quin-
ta-feira (5), em primeira 
discussão.

Planejamento 
da segurança
Segundo o projeto, as uni-
versidades poderão man-
ter os serviços de seguran-
ça e vigilância prestados 
por empresas terceiriza-
das. Caberá à PM o plane-
jamento da segurança nos 
espaços universitários, 
de modo a balancear os 
efetivos necessários, seja 
público ou privado.

Niterói: IPM 
aumenta em 13,3%

Mesmo em tempos de crise econômica, Niterói conse-
guiu aumentar em 13,3% o Índice de Participação do 
Município (IPM) que incide sobre o ICMS para 2020. 
Com o incremento, a estimativa da Secretaria Municipal 
de Fazenda é que a cidade receberá mais R$ 50 milhões, 
totalizando o equivalente a R$ 420 milhões, no ano que 
vem. A Secretaria de Fazenda de Niterói aumentou a 
arrecadação de ISS em mais de 27% com o novo sistema 
de cobrança para os bancos.

Homenagens a policiais
 Policiais civis lotados na 78ª DP (Fonseca) foram ho-
menageados, na tarde desta quarta-feira (04/09), pelo 
presidente da Comissão de Segurança da Câmara de 
Niterói, vereador Renato Cariello (PDT). Delegados, 
inspetores e oficiais de cartório receberam moções de 
aplauso, medalha e títulos de Cidadão Niteroiense e Be-
nemérito. Cariello lembrou que a profissão de policial 
é uma das mais difíceis nos dias atuais. Os agentes par-
ticiparam da Operação Pégasus, que desbaratou uma 
quadrilha especializada em fraudar planos de saúde. 

Remexeu no 
passado
O presidente Jair Bolso-
naro remexeu mais uma 
vez no passado ao reba-
ter comentário feito pela 
alta-comissária da ONU 
para Direitos Humanos 
e ex-presidente do Chile, 
Michelle Bachelet, sobre 
“redução do espaço demo-
crático no Brasil”. 

Abordagem 
indelicada
Bolsonaro atacou o pai 
de Bachelet, torturado e 
morto durante o período 
de ditadura militar no 
Chile. Disse que se o ge-
neral Pinochet não tivesse 
derrotado os esquerdistas, 
como Alberto Bachelet, o 
Chile teria se transforma-
do numa “Cuba”.

O governo federal lan-
ça nesta quinta-feira, 
o Programa Nacional 
das Escolas Cívico-Mi-
litares. A iniciativa visa 
construir um ambiente 
escolar de gestão de ex-
celência com parcerias 
e maior vínculo entre 
gestores, professores, 
militares, estudantes, 
pais e responsáveis. A 
cerimônia será às 10 
horas, no salão nobre 
do Palácio do Planalto.

Foi realizada nesta 
quarta, no Espaço Du-
que de Caxias, do salão 
de Honra do Gabine-
te do Comandante do 
Exército, em Brasília, a 
entrega de armamentos 

destinados à Seção de 
Segurança do  Exército.

Nos últimos dois anos, 
24,7% dos empresários 
fluminenses tiveram al-
gum prejuízo com frau-
des, foi o que revelou 
o novo levantamento 
sobre Fraudes, realiza-
do pelo IFec RJ, para a 
Fecomércio RJ. A son-
dagem foi realizada com 
mais de 600 empresários 
do estado, e também 
mostrou certo pessimis-
mo, por parte de 84% 
dos entrevistados, que 
acreditam que as ações 
fraudulentas estão em 
ascensão. A pesquisa 
ouviu 637 empresários 
fluminenses.

CURTAS
Em resposta à consulta 
feita pelo presidente do 
Senado, Davi Alcolumbre 
(DEM-AP), parecer assina-
do pela Advocacia-geral da 
Casa é favorável à nomea-
ção do deputado Eduardo 
Bolsonaro (PSL-SP) para o 
cargo de embaixador do 
Brasil nos Estados Uni-
dos. No parecer, entregue 
nesta terça-feira (3) com 
a assinatura de seis ad-
vogados do Senado, eles 
descartam que o caso pos-
sa ser caracterizado como 
nepotismo, alegam que o 
cargo de embaixador tem 
natureza política, similar 
ao de ministro. A defesa 
é que sua nomeação de-
pende apenas da vontade 
política do Executivo e o 
Legislativo.

Parecer 
favorável

Decisão, unânime, entende que profissional é um trabalhador autônomo

STJ: motorista de Uber não 
tem vínculo empregatício

O Superior Tribunal de Justiça 
(STJ) decidiu que os motoris-
tas de Uber não têm vínculo 
empregatício e, por isso, não 
podem reivindicar direitos na 
Justiça trabalhista. A decisão, 
publicada nesta quarta-fei-
ra (4), foi tomada na semana 
passada, por unanimida-
de, pelos dez ministros que 
compõem a Segunda Seção 
da Corte.

O entendimento foi alcan-
çado no julgamento de um 
conflito de competência, em 
que coube ao STJ definir qual 
ramo da Justiça deveria julgar 
um pedido de indenização 
feito por um motorista após 

o Uber bloqueá-lo por má 
conduta.

O motorista processou 
o aplicativo na Justiça de 
Minas Gerais, alegando da-
nos materiais por ter ficado 
impossibilitado de trabalhar. 
Contudo, por entender tratar-
se de um conflito trabalhista, 
o juízo estadual enviou o caso 
para a Justiça do Trabalho, 
que tampouco reconheceu 
ser competente para julgá-lo.

Ao definir a competência 
da Justiça comum para ana-
lisar o processo, o relator no 
STJ, ministro Moura Ribeiro, 
afirmou que os “motoristas 
de aplicativo não mantêm 

relação hierárquica com a 
empresa Uber, porque seus 
serviços são prestados de 
forma eventual, sem horá-
rios pré-estabelecidos, e não 
recebem salário fixo, o que 
descaracteriza o vínculo em-
pregatício entre as partes”.

Para o ministro, o motorista 
de aplicativo é um trabalhador 
autônomo. “Afastada a relação 
de emprego, tem-se que o sis-
tema de transporte privado in-
dividual, a partir de provedores 
de rede de compartilhamento, 
detém natureza de cunho civil”, 
afirmou. Ele foi acompanhado 
por todos os demais ministros 
da Segunda Seção do STJ.

A Comissão de Constituição 
e Justiça (CCJ) do Senado 
aprovou, na tarde desta quar-
ta-feira (4) o texto-base da 
reforma da Previdência. O 
relatório do senador Tasso 
Jereissati (PSDB-CE) teve 
18 votos a favor e sete con-
tra. Ainda serão votadas as 
emendas destacadas, que 
são sugestões de retirada de 
trechos do texto.

Depois de receber quase 
500 emendas, sugestões de 
alterações ao texto, Jereissati 
fez novas supressões e ajus-
tes de redação na proposta 
já votada pelos deputados. 
Nenhuma delas implicará a 
volta do texto para análise 
dos deputados.

Além de excluir da pro-
posta de emenda à Constitui-
ção (PEC) o critério previsto 
em lei para recebimento do 
benefício de prestação con-
tinuada (BPC), renda per ca-
pita de um quarto do salário 
mínimo, e de retirar do texto 
a elevação dos pontos (soma 
de idade mínima e tempo de 
contribuição) necessários 
em regra de transição para 
aposentadoria de profissio-
nais hoje expostos a condi-
ções insalubres, Tasso retirou 
da proposta a parte que trata 

da pensão por morte. Dessa 
maneira, em tais casos, con-
tinuam valendo as regras 
atuais, pelas quais nenhum 
benefício será inferior a um 
salário mínimo.

Os senadores continuam 
discutindo as emendas. Em 
seguida, será votada a ad-
missibilidade do anexo do 

relatório, que sugere a apre-
sentação de uma proposta 
de emenda à Constituição 
(PEC) paralela à reforma 
da Previdência. Essa PEC 
paralela incluirá a previsão 
de participação de estados 
e municípios na reforma da 
Previdência, dentre outras 
alterações.

Marcelo Camargo/Agência Brasil

O relator da PEC da reforma da previdência, senador Tasso Jereissati

CPMI das 
Fake News é 
instalada no 
Congresso
A Comissão Parlamen-
tar Mista de Inquérito 
(CPMI) que vai inves-
tigar a propagação de 
notícias falsas – a CPMI 
das Fake News – foi ins-
talada nesta quarta-fei-
ra (4) e terá como presi-
dente o senador Angelo 
Coronel (PSD-BA).

Segundo o senador, 
o  c o l e g i a d o  t e r á  u m 
trabalho impor tante 
de dar resposta para 
a sociedade à onda de 
notícias falsas em redes 
sociais,  que atingem 
numerosas famílias.

C o m p o s t a  p o r  1 5 
senadores e 15 depu-
tados titulares e igual 
número de suplentes, 
a  c o m i s s ã o  t e r á  1 8 0 
dias para investigar a 
criação de perfis falsos 
para influenciar as elei-
ções do ano passado e 
os ataques cibernéti-
cos contra a democra-
cia e o debate público. 
Também será alvo da 
mesma CPMI a prática 
de cyberbullying con-
tra autoridades e  ci-
dadãos vulneráveis e o 
aliciamento de crianças 
para o cometimento de 
crimes de ódio e suicí-
dio.

Governo editou MP que vai beneficiar mais de 3 mil famílias  

Crianças com microcefalia 
ligada ao zika terão pensão

O governo federal editou 
nesta quarta-feira (4) Medida 
Provisória (MP) que assegura 
pensão especial por toda a 
vida para crianças vítimas de 
microcefalia decorrente do 
vírus Zika. O benefício será 
concedido apenas a quem 
nasceu entre 2015 e 2018 e 
cuja família receba o Benefí-
cio de Prestação Continuada 
(BPC), auxílio no valor de 1 
salário-mínimo concedido a 
pessoas de baixa renda.

Para obter a pensão, a 
pessoa que se enquadrar 
nos critérios deverá reque-
rer ao Instituto Nacional 
do Seguro Social (INSS). O 
procedimento vai envolver 
uma avaliação da condição 
da criança por meio de perí-
cia médica, que examinará a 
relação entre a microcefalia 
e o vírus Zika.

No total, 3,1 mil crianças 
se enquadram no universo 
potencial da pensão. Segundo 
o Ministério da Cidadania, o 
período foi estabelecido pelo 
fato desses terem sido os 
anos de pico da incidência 
da doença no país. O intuito 
é que a pensão possa servir 
como substituto do BPC, 
permitindo que os pais de 
crianças nessas condições 
possam trabalhar sem perder 
o apoio do Estado.

Até então, para fazer jus 
ao BPC os pais deveriam estar 
na faixa de renda de até 25% 
do salário-mínimo. Se obti-
vessem um emprego, sairiam 
desta faixa e deixariam de 
receber o benefício. Com a 
MP, as pessoas hoje inscritas 
nesse auxílio e que atendem 
aos critérios estabelecidos no 
texto podem manter a pensão 
especial e procurar uma vaga 
no mercado sem o risco de 
ficar sem recurso.

“A grande maioria das 
mães [de crianças com mi-
crocefalia] são pessoas muito 
pobres. Tiveram que parar 
porque crianças com esta sín-
drome exigem muito. Mas pa-
rando elas não teriam renda 
nenhuma. Essas mães passa-
ram a ganhar o BPC, mas não 
podiam ter emprego porque 
se a renda delas aumentas-
sem perderiam o direito ao 
benefício”, comentou o titular 

da pasta da Cidadania, Osmar 
Terra, em cerimônia de assi-
natura da MP no Palácio do 
Planalto.

O ministro manifestou 
posição contrária a qualquer 
ampliação para além do pre-
visto na redação original e 
justificou o benefício em 
um momento de dificuldade 
no orçamento do Executivo 
Federal pelo fato de, “neste 
caso”, o Estado ter “falhado”. 
“Que a MP seja específica 
para essas mães, para que 
pelo menos elas tenham a 
mudança”, disse.

Na mesma linha, o presi-
dente Jair Bolsonaro defendeu 
que a MP não seja alterada no 
Congresso Nacional. Nesta 
hipótese, ameaçou fazer uso 
do seu poder de veto. “Peço 
a deputados e senadores 
que não alterem a MP. Não 
façam demagogia. Caso con-
trário, serei obrigado a vetar 
a Medida porque não posso 
incorrer em crime de respon-
sabilidade e me submeter a 
processo de impedimento”, 
declarou Bolsonaro, durante 
a cerimônia.

Em sua página em rede 
social, o presidente desta-
cou que a medida atende a 
demanda das famílias das 
crianças com microcefalia 
decorrente do zika.

Relatório do senador Tasso Jereissati teve 18 votos a favor e sete contra

Previdência: CCJ do Senado 
aprova texto-base da reforma

Marcos 
Valério vai 
para o semi-
aberto
O ministro do Supremo 
Tribunal Federal (STF) 
Luís Roberto Barroso 
concedeu nesta quar-
ta (4) prisão em regime 
semiaberto ao ex-publi-
citário Marcos Valério, 
condenado a 37 anos de 
prisão no processo do 
mensalão pelos crimes 
de peculato, corrupção 
ativa e lavagem de di-
nheiro. 

Valério ganhou direito 
à progressão de regime, 
benefício previsto na lei 
penal, por ter cumprido, 
desde 2013, um sexto da 
pena em regime fechado, 
equivalente a 6 anos e 6 
meses de prisão, cumpri-
dos em um presídio em 
Contagem (MG). 

“Diante do expos-
to, defiro ao condena-
do Marcos Valério Fer-
nandes de Souza a pro-
gressão para o regime 
semiaberto, desde que 
observadas as condições 
a serem impostas pelo 
juízo delegatário desta 
execução penal”, decidiu 
o ministro. 

Em 2017, o ex-publi-
citário fechou um acordo 
de delação premiada com 
a Polícia Federal (PF).

Benefício será 
concedido a 
quem nasceu 
entre 2015 e 2018, 
cuja família 
receba o BPC
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Roteiro

Cantor e compositor faz homenagem a antigos parceiros do Trio Calafrio

Marquinhos Diniz no Municipal

Marquinhos Diniz se apre-
senta nesta quinta-feira (5) 
no Teatro Municipal de Ni-
terói, às 19h.

O sambista fará um show 
em homenagem aos seus 
parceiros Luiz Grande e Bar-
beirinho do Jacarezinho, com 
quem formava o Trio Cala-
frio, conhecido por ser um 
autêntico representante da 
“malandragem carioca”. No 
repertório, serão cantadas 
as músicas de maior sucesso 
do Trio que tem mais de 300 
músicas compostas.

Marquinhos, filho caçula 
do mestre Monarco e inte-
grante da ala de compositores 
da Portela, foi considerado 
por Zeca Pagodinho um dos 
dez maiores compositores de 
samba de todos os tempos.

O Trio Calafrio, por sua 
vez, já teve dezenas de suas 
músicas gravadas por gran-

des intérpretes da música 
brasileira como Zeca Pagodi-
nho, Beth Carvalho e Fundo 
de Quintal.

O Teatro Municipal de Niterói fica na Rua 

Quinze de Novembro, 35, em Niterói. Quin-

ta-feira (5), às 19h. Preço: R$30 (inteira). 

Classificação livre. Telefone: 2620-1624.

Divulgação

Filho do mestre Monarco, Diniz integra a ala de compositores da Portela

Cinéfilos podem escolher opções entre os gêneros terror, drama, animação infantil e reflexão nacional

Cardápio variado nas telonas

O cardápio de estreias da 
semana está recheado de 
diversidade e pronto para 
agradar a todos os gostos. De 
terror à animação infantil, 
temos chegando às telonas 
“IT - Capítulo 2”, “Vision”, 
“Corgi: Top Dog” e “O Corpo 
é Nosso!”.

No gênero terror, chega 
aos cinemas o esperado “IT 
- Capítulo 2”, mostrando que 
27 anos depois dos even-
tos do “IT - A Coisa”, Mike 
(Isaiah Mustafa) percebe que 
o palhaço Pennywise (Bill 
Skarsgard) está de volta à ci-
dade de Derry. Agora já adul-
to, Mike convoca os antigos 
amigos do Clube dos Otários 
para que possam honrar a 
promessa feita na infância 
e acabar com as maldades 
do temido palhaço de uma 
vez por todas. Mas quando 
Bill (James McAvoy), Beverly 
( Jessica Chastain), Ritchie 
(Bill Hader), Ben (Jack Ryan) 
e Eddie ( James Ransone) 
retornam às suas origens, 
precisam aprender a lidar 
com os traumas de infância 
que não foram resolvidos e 
repercutem até hoje na vida 
adulta.

Já o drama “Vision” fala 
sobre uma ensaísta francesa 

(Juliette Binoche) que passa o 
verão na floresta de Nara em 
busca de uma erva medicinal 
chamada “visão”, mas durante 
sua jornada acaba se renden-
do a uma relação amorosa 
enquanto as estações passam.

A animação infantil “Corgi: 
Top Dog” mostra um peque-
no cachorro que foi escolhido 
como “Top Dog” e preferido 
da rainha britânica. Vivendo 
cercado de outros cachorros 

no Palácio de Buckingham, 
repleto de mordomias, o pe-
queno Rex vê sua vida virar 
de cabeça para baixo depois 
da visita do presidente norte
-americano, Donald Trump.

O longa brasileiro “O Cor-
po é Nosso!” trata sobre a 
diferença  na trajetória de 
desconstrução do corpo da 
mulher branca e negra como 
um objeto, trazendo à tona 
as questões sobre a liberdade 

 Fotos: Divulgação

Em sentido horário: “IT - Capítulo 2”; 

Juliette Binoche em “Vision”; “Corgi: 

Top Dog” e “O Corpo é Nosso!”

Brenda São Paio
brenda.saopaio@ofluminense.com.br

do corpo feminino, seja na 
dança, na sexualidade ou em 
qualquer outra área atuante 
relacionada à desconstrução 
da visão de masculinidade 
nos dias atuais.

Cinefoot começa nesta 
sexta-feira na UFF

O 10º Cinefoot - Festival 
de Cinema de Futebol -  
começa nesta sexta-feira 
(6), no Centro de Artes 
UFF, em Niterói. O festival 
apresenta uma seleção de 
filmes inéditos na cidade, 
com destaque para a pro-
dução niteroiense “Radar, 
um time! Uma nação!”, 
que contará com a presen-
ça dos diretores.

Para a estreia, será exi-
bido o longa “Triunfo”. No 
sábado (7), serão apre-
sentados os filmes “Radar, 
um time! Uma nação!” 

contando a época em que 
o futebol feminino foi 
legalizado e o clube “Ra-
dar E.C.” foi o precursor 
da modalidade no Brasil, 
e “Nos Chamam Guer-
reiras”, também falando 
sobre a importância do 
futebol feminino.

No domingo (8), serão 
exibidos “O Torcedor” e 
“Contigo Peru”. Já na se-
gunda-feira (9) serão exi-
bidos “3 Pés”, “Yasmina” e 
“Pelé, o último show”.

Todas as sessões são às 
19h e têm entrada franca.

 Divulgação

O festival apresenta uma seleção de filmes sobre o universo do futebol

Além de Cartola, o músico fez parcerias com Zé Ketti e Paulinho da Viola

Morre no Rio, aos 89 anos, 
o sambista Elton Medeiros

O sambista, compositor e 
radialista Elton Medeiros 
morreu aos 89 anos, na noite 
de terça-feira (3), vítima de 
complicações decorrentes 
de uma pneumonia, em La-
ranjeiras, na Zona Sul do Rio.

Na segunda-feira (2), o 
sambista passou mal e foi 
levado para a Casa de Saúde 
Pinheiro Machado, onde 
morreu.

Elton Medeiros era con-
siderado um dos maiores 
nomes do samba brasileiro. 
Ele integrou o grupo Os Cinco 
Crioulos, junto com Nelson 
Sargento, e compôs várias 
músicas, tocando também 
com Paulinho da Viola, Carto-
la, Nelson Cavaquinho, entre 
outros grandes sambistas. 

Uma das canções de au-
toria de Elton Medeiros é “O 
Sol Nascerá”, em parceria 
com Cartola. A música é 

tema de abertura da novela 
“Bom Sucesso”, da TV Globo, 
gravada por Zeca Pagodinho 
e Teresa Cristina.

O enterro do artista acon-
teceu na quarta-feira (4), no 
Cemitério do Catumbi, na 

Zona Norte do Rio. Entre os 
parceiros do sambista que 
acompanharam o sepulta-
mento estavam Paulinho da 
Viola e Teresa Cristina. O can-
tor Zeca Pagodinho enviou 
uma coroa de flores.

Silvana Marques / Divulgação

Elton passou mal na segunda-feira e foi internado numa clínica em Laranjeiras

Cinema



Cultura 9Quinta-feira, 5/9/2019 ofluminense.com.br

Musical sobre a vida do artista estreia sexta-feira no Municipal de Niterói

Belchior: histórias de um 
rapaz latino-americano

Niterói recebe, pela primeira 
vez, o musical de sucesso “Bel-
chior: Ano passado eu morri, 
mas esse ano eu não morro”, 
nesta sexta-feira (6), às 20h, 
sábado (7), às 19h, e domingo 
(8), às 18h, no Teatro Municipal 
de Niterói. 

O espetáculo retrata um 
pouco da vida, obra e pen-
samentos do cantor e com-
positor cearense, através de 
uma dramaturgia formada 
por trechos de entrevistas do 
artista. O repertório do mu-
sical conta com 15 canções 
de sucesso do músico, como  
“Alucinação”, “Apenas Um 
Rapaz Latino-Americano”, “A 
Palo Seco”, “Na Hora do Al-
moço”, “Todo Sujo de Batom”, 
“Coração Selvagem”, “Medo de 
Avião”, “Mucuripe”, “Conheço 
o Meu Lugar”, “Como Nossos 
Pais”, entre outros. 

O diretor do espetáculo, 
Pedro Cadore, conta que o 
musical surgiu na época das 
eleições do ano passado, quan-
do tudo estava bastante tur-
bulento, e ele se lembrou das 
mensagens de amor, medo, 

esperança e valorização da 
arte, propagadas por Belchior.

“Eu e a Claudia Pinto (pes-
quisadora) decidimos fazer 
uma organização de textos de 
suas entrevistas de TV, rádio 
e jornais. O intuito é passar 
muito mais que uma biografia, 
mas reviver um show de Bel-
chior transmitindo toda a sua 
filosofia e atmosfera. Belchior 
mesmo dizia que o trabalho do 
artista importa mais que o sig-
nificado particular da sua vida, 
então, entremeado a muita poe-
sia e indignações, a peça conta 
a juventude do cantor cearense 
a partir do ‘Cidadão Comum’, 
personagem recorrente de suas 
canções e de alguma maneira 
seu alter ego”, explica Pedro. 

Os atores Pablo Paleologo 
e Bruno Suzano dão vida a 

Belchior e ao Cidadão Co-
mum, respectivamente.

“Interpretar Belchior é 
uma responsabilidade muito 
grande, pois ele tinha muitas 
coisas a dizer e que precisam 
ser ouvidas hoje em dia. E isso 
em canções de 1974, 1977, 
que infelizmente são bastante 
atuais. Mas fico feliz em poder 
ser um tipo de ‘porta-voz’ 
dele, até porque acredito que 
pensamos de forma muito 
parecida e acredito que a 
música tem um jeito de fazer 
com que as pessoas ouçam o 
que precisa ser dito com mais 
ternura e clareza”, diz Pablo.

O TMN fica na Rua Quinze de Novembro, 

35, no Centro de Niterói. Dias 6, 7 e 8 de 

setembro. Preço: R$ 60 (inteira). 12 anos. 

Telefone: 2620-1624.

Sérgio Madruga
sergio.madruga@ofluminense.com.br

Ivana Mascarenhas / Divulgação

O ator Pablo 
Paleologo encarna 

Belchior no 
espetáculo que 

retrata a trajetória 
artística e vida do 
músico, autor de 
muitos sucessos

Ivana Mascarenhas / Divulgação

 Belchior (Pablo) e Cidadão Comum (personagem vivido pelo ator Bruno Suzano)

Oficina Social de Teatro estreia novo espetáculo da mostra Social é Ser Social

Clima de boteco de subúrbio 
no Teatro Eduardo Kraichete

A Oficina Social de Teatro 
(OST) segue realizando a 
Mostra Social é Ser Social. 
Nesta quinta-feira (5), o Tea-
tro Eduardo Kraichete, em 
Niterói, recebe o penúltimo 
espetáculo a ser apresenta-
do, “ButéQosanto”, com texto 
e direção de Reinaldo Dutra, 
que presta homenagem ao 
dramaturgo gaúcho Qorpo-
Santo (1829-1883). 

No espetáculo, clientes 
entram e saem de um bo-
teco do subúrbio do Rio. Os 
personagens se esbarram em 
momentos diferentes, dei-
xando aparentar o que há de 
mais ridículo neles. Dividida 
em “noite”, “madrugada” e 

“alvorada”, a peça apresenta 
números artísticos e cenas 
de fácil identificação entre 
atores e espectadores.

O Teatro Eduardo Kraichete fica na Av. 

Roberto Silveira, 123, em Icaraí, Niterói. Quin-

ta-feira (5), às 19h30. Preço: R$ 20 (inteira). 

Classificação: 14 anos. Telefone: 2721-0468.

Bernardo Marques / Divulgação

Em “ButéQosanto” personagens se encontram em vários momentos em um bar

O espetáculo “Monstros” 
chega ao Rio de Janeiro 
para temporada no Tea-
tro PetroRio das Artes, no 
Shopping da Gávea, de 6 
de setembro a 27 de outu-
bro, sempre as sextas e sá-
bados, às 21h, e domingos, 
às 20h. O primeiro musical 
argentino contemporâneo 
montado no Brasil conta a 
história de Claudio e San-
dra, adultos que se cruzam 
casualmente porque seus 
filhos estudam no mes-
mo colégio. Preço: R$80 
(inteira).

Da Argentina 
para o Rio

Divulgação

“Quanto mais eu vou, eu fico” está em cartaz no Teatro Gláucio Gill, no Rio
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O Nordeste real e 
imaginário do Brasil
O espetáculo “Quanto mais 
eu vou, eu fico” chega ao 
Teatro Gláucio Gill, neste 
mês, durante os domingos e 
segundas, às 20h, e às sextas 
e sábados, às 21h. 

O espetáculo conta histó-
rias reais e fictícias levando o 
público ao Nordeste em um 
ambiente muito humano e 

nada caricato, desconstruin-
do a região que habita em 
nossos preconceitos.

O Teatro Gláucio Gill fica na Praça Car-

deal Arcoverde, em Copacabana, no Rio. 

Todos os domingos, segundas, sextas 

e sábados de setembro. Preço: R$ 40 

(inteira). Telefone: 2332-7904.

Gourmet

Fotografia

E ainda: a área de alimentação será o primeiro 
espaço com operações de restaurantes consa-
grados da cidade, como Temakeria & Cia, Mr. 
Lam, Nolita e TT Burguer, que funcionarão 
com seus carros-chefes dos cardápios.

O fotógrafo Renato Moreth lançou, na última 
terça, a exposição Viajando Juntos, com fo-
tos de Nova York, no 2º Piso do Center Icaraí, 
com coquetel em parceria com a loja Estilis-
tas, das empresárias Henriete Moreira, Suza-
na Ferreirinha e Maria Helena Bittencourt.

O publicitário Gabriel Vieira, com passagem pelo marketing da Nike, é um dos profissionais da equipe de Gestão de Marcas 

e Captação da Golden Goal, a principal empresa de gestão esportiva no país. A Golden prepara em sua plataforma vídeos 

explicativos sobre o Clube do Patrocínio, para captação através de leis de incentivo, através de pessoa física e crowdfunding 

para o mercado esportivo. Entre as arenas de gestão do grupo, está o Maracanã, cenário da foto de Gabriel Vieira, que será a 

cara dos vídeos explicativos da plataforma.

Divulgação

Sucessão na PGR

Nove anos 
Presenças

Recicla arte
Sommeliers

Talento

Abuso de poder
Hoje deverá ser um dia de anúncios im-
portantes do governo. O presidente deverá 
anunciar os vetos ao projeto de abuso de au-
toridade. Conforme declaração sua na últi-
ma terça-feira, Jair Bolsonaro disse que, além 
dos nove vetos já sugeridos pelo ministro da 
Justiça e Segurança Pública, o ex-juiz fede-
ral Sérgio Moro, outros vetos serão feitos, po-
dendo chegar a 20. 

Outro anúncio esperado, que tem sido adiado 
por Bolsonaro, é o nome para a sucessão de 
Raquel Dodge na Procuradoria-Geral da Re-
pública (PGR). O presidente disse que o cargo 
deverá ser ocupado por um homem, mas não 
anunciou quem. De qualquer forma, o nome 
para assumir a posição deverá ser aprovado 
também pelo Senado após sabatina.

A festa carioca Esbórnia completa 9 anos 
neste sábado, com um festão para cinco mil 
pessoas. O evento, que já passou por São 
Paulo, Recife, Belo Horizonte, São Miguel 
dos Milagres, Niterói, São Miguel do Gosto-
so, e muitos outros lugares, terá 12 horas de 
festa open bar.

Estiveram por lá prestigiando o coquetel o 
casal Carlos Almeida e Denise Sertã, a em-
presária Maria Carmen Nazar, a endocri-
nologista Odilza Vital, as jornalistas Deni-
ze Garcia e Jane Duarte, entre outros muitos 
que, mesmo com a noite chuvosa, levaram 
seu abraço a Moreth.

Uma novidade será o Esbórnia Art: mais de 
50 mil copos de papel biodegradável, 12 mil 
garrafas de vidro e 15 mil latas de alumínio 
serão transformados parte em arte desde o 
momento da festa e em seguida reciclados, 
fazendo da ação o maior projeto de arte e re-
ciclagem em festas do Brasil.

A etapa Brasil da final do concurso de som-
meliers Challenge International Sud Fran-
ce acontece dia 13, no restaurante Érico, na 
Barra da Tijuca. Os finalistas são Raimundo 
Mesquita, do restaurante Bargallo, e Botafo-
go, no Rio. E Marc Dollinger, da Vinoteca - 
Empório Santa Maria, de São Paulo, e o mi-
neiro Gustavo Giacchero.

O cantor e compositor niteroiense Gabriel 
Buarque lançou o clipe “Quando te vi”, com di-
reção de Guido Santos. O lançamento é da Flu-
ve (Som Livre), e, para quem quiser conferir, já 
está disponível no YouTube.

Pedro Bonelli pedro.bonelli@ofluminense.com.br

Gran Giro

 A Kiko Continentino faz show pelos 35 anos de carrei-
ra, dia 12, às 21h30h, no Bemdito, em São Francisco.

 A O restaurante Deck Jardim lançou nova loja, a Deck 
Express, focada no delivery e take away, dos pratos 
já conhecidos do cardápio da casa.
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CBF não liberou o atleta de amistosos pela Seleção. Rubro-Negro deu prazo até sexta para ir ao STJD

Flamengo dá ultimato por Reinier
A diretoria do 
Flamengo não 
pretende ante-
cipar uma ida 
ao Superior Tri-
bunal de Justiça 

Desportiva (STJD) para conse-
guir escalar o meia Reinier no 
duelo deste sábado, às 17 horas 
(de Brasília), contra o Avaí, no 
Estádio mané Garrincha, em 
Brasília (DF), pela 18ª rodada 
do Campeonato Brasileiro.

O jogador foi convocado 
para defender a Seleção Bra-
sileira sub-17 em amistosos 
na Inglaterra, que servirão de 
preparação para o Mundial da 
categoria. Porém, não viajou 
por determinação do Rubro-
Negro, que espera contar com 
o atleta diante do campeão 
catarinense.

O Flamengo está apostan-
do no bom relacionamento 
com a CBF e no bom senso da 
entidade. Isso porque, além 
do atacante Bruno Henrique, 
convocado para Seleção prin-

cipal, Lázaro, Caio Roque e 
Daniel Cabral estão à serviço 
Seleção Brasileira sub-17.

A diretoria do rubro-negra 
espera que a Confederação 
Brasileira reconsidere a con-
vocação até sexta-feira. Caso 
isso não aconteça, o departa-
mento jurídico do clube será 
acionado e fará a mesma es-
tratégia utilizada pelo Vasco, 
quando escalou o atacante 
Talles Magno no duelo contra 
o Flamengo, em agosto.

A necessidade de contar 
com Reinier é que a lista de 
desfalques é grande. O zaguei-
ro Rodrigo Caio e Bruno Hen-

rique devem cumprir suspen-
são pelo acúmulo de cartões 
amarelos. O meia uruguaio 
De Arrascaeta e o atacante 
colombiano Orlando Berrío 
também foram convocados 
por suas respectivas seleções 
para amistosos internacio-
nais. Portanto, Rhodolfo vai 
atuar na zaga e Vitinho, que se 
recupera de cirurgia na perna 
direita, aparece no meio.

Um esboço de time para 
sábado teria: Diego Alves, Ra-
finha, Rhodolfo, Pablo Marí e 
Filipe Luís; Willian Arão, Ger-
son, Everton Ribeiro, Reinier 
e Vitinho; Gabigol. O elenco 
volta a treinar na tarde desta 
quinta-feira.

Com 36 pontos conquista-
dos, o Flamengo divide com 
o Santos a liderança do Cam-
peonato Brasileiro, porém, 
os cariocas levam vantagem 
nos critérios de desempate. 
Corinthians e São Paulo apa-
recem logo depois, com 31 
pontos.

Flamengo tem 
desfalques 
importantes no 
setor ofensivo 
para o duelo 
contra o Avaí 

Gilvan de Souza/Flamengo

Reinier é esperado pelo técnico Jorge Jesus para duelo contra o Avaí, que será disputado neste sábado em Brasília

Jogadores assumem 
fase ruim do Tricolor 

Tirar o Flumi-
nense da zona 
de rebaixamen-
to do Campeo-
nato Brasileiro 
hoje parece uma 

tarefa das mais complicadas. 
Afinal de contas, o time amar-
ga uma sequência negativa 
pela competição e está com 
12 pontos conquistados, a seis 
do Cruzeiro, o primeiro fora 
da área de risco. 

Muitos acreditam que o 
técnico Oswaldo de Oliveira 
e a diretoria têm a obrigação 
de encontrar a fórmula para 
evitar a queda. Porém, os 
jogadores assumiram a res-
ponsabilidade.

Na visão do elenco, ape-
nas com eles trabalhando ao 
extremo será possível mudar 
esta situação. “Nós temos 
que mostrar o verdadeiro 
valor deste grupo. Olhar para 
dentro de si e ver o que cada 
um pode dar para tirar o time 
desta situação. Não vamos 
ficar procurando culpados, 
pois todos nós temos respon-
sabilidade e todos nós jogado-
res sabemos que apenas nós 
podemos tirar o Fluminense 
desta posição. Temos que 
ter autocrítica e saber o que 
podemos fazer para reverter 
o mais rápido possível essa 
situação. Agora é trabalhar e 
receber bem as orientações 
que a comissão técnica e o 
Oswaldo vem tentando passar 
para nós”, analisou o goleiro 
Muriel.

Opinião semelhante tem 

o atacante Wellington Nem. 
“Neste grupo não há mole-
ques. Somos todos homens e 
vamos bater no peito e assu-
mir a responsabilidade pelo 
que estamos fazendo. Vou 
botar a cara e trabalhar muito. 
Tenho certeza de que este é o 
pensamento de todos aqui. Se 
estamos trabalhando, temos 
que trabalhar o dobro para 
poder sair dessa situação que 
o Fluminense não merece”, 
disse o atacante.

O elenco do Fluminense 
volta a treinar na tarde desta 
quinta-feira e Oswaldo de 
Oliveira vai começar a definir 
a escalação para o duelo con-
tra o Fortaleza marcado para 
este sábado, às 17h, na Arena 
Castelão, em Fortaleza, pelo 
Campeonato Brasileiro.

O atacante Pedro parte 
para uma nova fase em sua 
carreira ao fechar vínculo com 
a Fiorentina, da Itália, para 
jogar no competitivo futebol 
europeu. No entanto, ele fez 
questão de deixar um agra-
decimento especial à torcida 
e aos profissionais com quem 
trabalhou no Fluminense.

PRÓXIMOS JOGOS
Atlético -MG
Dom 08/09 - Nilton Santos

Ceará
Dom 14/09 - Arena

São Paulo
Dom 21/09 - Nilton Santos

Avaí
Sab 07/09 - Brasília

Santos
Dom 14/09 - Maracanã

Cruzeiro
Dom 21/09 - Mineirão 

Fortaleza
Sab 07/09 - Arena Castelão

Palmeiras
Ter 10/09 - Arena Palmeiras

Corinthians
Dom 15/09 - Maracanã

Bahia
Dom 07/09 - 11h - São Januário

Chapecoense
Dom 14/09 - 17h - Arena

Athletico-PR
Dom 22/09 - 16h - São Januário

Torcedores 
se unem por 
projeto no 
Botafogo

Um grupo de 
ilustres torce-
dores do Bo-
tafogo, capi-
taneados pelo 
ex-presidente 

Carlos Augusto Montenegro, 
está trabalhando no projeto 
de captação de investidores 
com base no relatório feito 
pela Ernst & Young a pedido 
dos irmãos Moreira Salles. 
A tradicional família, que 
já atua há anos no sistema 
financeiro, será a principal 
investidora, apesar de não 
admitir abertamente isso. A 
questão é que os torcedores 
ilustres, em conjunto com o 
presidente Nelson Mufarrej, 
entendem que não se deve 
basear o projeto em um 
único investidor, algo que 
também é o pensamento 
dos Moreira Salles.

A expectativa é que todo 
o plano esteja pronto na 
metade de outubro. Existe 
a expectativa de um aporte 
inicial de R$ 350 milhões 
somente para o pagamento 
de dívidas, o que reduziria 
praticamente pela metade o 
que o clube deve. Além dis-
so, cerca de R$ 30 milhões 
seria usado para a busca de 
reforços, o que melhoraria 
as perspectivas de se ter um 
time competitivo em 2020.

Para conseguir isso, o Bo-
tafogo precisa basicamente 
de dois pontos. Que a CBF 
aprove o modelo de gestão 
proposto pelo clube, o que 
deve acontecer por existi-
rem projetos similares, mas 
em menores proporções, 
no futebol brasileiro. Além 
disso, o Glorioso não pode 
ser rebaixado para a Série B 
do Campeonato Brasileiro 
este ano. Atualmente o time 
aparece com 23 pontos con-
quistados, nove a mais que 
a Chapecoense, que abre a 
zona da degola.

Dentro de campo, o Bota-
fogo volta a jogar somente no 
próximo domingo, quando 
recebe o Atlético-MG no 
Estádio Nilton Santos, no Rio 
de Janeiro (RJ), pela 18ª roda-
da do Campeonato Brasilei-
ro. Para este compromisso, 
o técnico Eduardo barroca 
deve definir a escalação nos 
treinos desta quinta e desta 
sexta. O goleiro Gatito Fer-
nández, servindo à seleção 
paraguaia em amistosos 
internacionais, é desfalque, 
com Diego Cavalieri assu-
mindo o posto.

Cruz-Maltino jogará sábado, em São Januário, contra o Bahia. Já foram vendidos 17 mil ingressos

Vasco aposta na força da torcida
O Vasco da Gama 
iniciou na última 
terça-feira (3/9) 
sua preparação 
para o próximo 
c o m p r o m i s s o 

pelo Campeonato Brasileiro. 
No sábado (7/9), às 11h, o Gi-
gante da Colina mede forças 
com o Bahia no Estádio de São 
Januário. Em 15º lugar com 
20 pontos, o Almirante pode 
entrar de vez na briga por 
uma vaga para as competições 
continentais em caso de triun-
fo sobre o Tricolor Baiano.

Embora possua um exce-
lente retrospecto e venha de 
quatro vitórias consecutivas 

atuando na Colina Histórica, 
o Cruzmaltino não espera fa-
cilidade no final de semana. 
Em entrevista ao Site Oficial, 
o volante Marcos Júnior 
lembrou a grande campa-
nha que vem sendo feita 
pelo Bahia, alertou para as 
qualidades do Bahia e pediu 
atenção total ao grupo vas-
caíno durante os 90 minutos.

“Não tem jogo fácil. Todos 
nós sabemos que a equipe do 
Bahia é muito qualificada e 
que teremos um jogo muito 
difícil, mas também sabemos 
da nossa força dentro de São 
Januário e pedimos mais 
uma vez o apoio da nossa tor-

cida, que vai lotar o Caldeirão 
para nos ajudar”, afirmou o 
camisa 18.

Para encara o penúltimo 
jogo do segundo turno, o 
Vasco da Gama não terá à dis-
posição o jovem e talentoso 
atacante Talles Magno, que se 
apresentou na segunda (02) à 
Seleção Brasileira sub-17, e 
o volante Richard, suspenso 
pelo terceiro cartão amarelo. 
O capitão Leandro Castan 
e o lateral-esquerdo Henri-
que, entretanto, voltam ao 
time. Ao comentar sobre as 
possibilidades de escalação, 
Marcos Júnior exaltou o com-
prometimento do elenco.

Rafael Ribeiro/Vasco

Marcos Jr exaltou a torcida do vasco para o duelo pelo Campeonato Brasileiro

Atletas 
reafirmaram o 
compromisso 
de tirar o 
Fluminense da 
fase incômoda


